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СЛУШАЛИ: § 18. Об опубликовании балансов и объявлений окруж
ных, городских и районных учреждений и предприя
тий—в журнале «Округ».

ПОСТАНОВИЛИ:$,Обязать все окружные, городские и районные 
учреждения и предприятия, подведомственные Сверд
ловскому Окрисполкому, помещать свои балансы и 
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Председатель Свердловского
Окружного Исполнительного Комитета—ПАРАМОНОВ.

Секретарь Окружного 
Исполнительного Комитета—КИРИЛЛОВ.

Секретарь Президиума
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ИЗВЕЩЕНИЕ
Свердловский Окружной Отдел Торговли доводит 

до общего сведения, что, в связи с постановлением 
Президиума Свердловского Окружного исполнительного 
Комитета от 20 марта с /г. (протокол № 97, §18; о 
помещении всех официальных материалов и публи
каций отделов Окрисполкома в официальном ор^йне 
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реестровые публикации о внесении в торговый реестр 
участников торгового оборота на основании Положения 
о торговой регистрации (Собр. Зак. 14/Х-1927 г. № 57, 
ст. 579)—будут помещаться в журнале „ОКРУГ".
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В день тридцатилетия рабочей печати и десятилетнего юби
лея „Уральского Рабочего“, Свердловский Окружной Исполнитель
ный Комитет и Свердловский Городской Совет шлют пламенный 
привет „Уральскому Рабочему“ — организатору рабочих масс 
Урала в решающие дни Октябрьской революции, боевому сорат
нику уральских рабочих в борьбе с Колчаком, вдохновителю 
и вождю в деле мирного социалистического строительства.

„Уральский Рабочий“ создан уральскими рабочими на медные 
гроши заработной платы. Он спаян с рабочим классом кровью 
гражданской войны, он обладает мозолями рабочей руки социа
листической стройки.

„Уральский Рабочий1—родная газета широких масс Урала
Привет редакции, сотрудникам и широкому кадру рабочих 

и крестьянских корреспондентов „Уральского Рабочего“.
Выше знамя революции! Увереннее действуйте острым ножом 

пролетарской критики—вскрывайте перед глазами масс и дости
жения и, в особенности, недостатки государственного аппарата!

Президиум Свердловского Окружного 
Исполнительного Комитета

Президиум Свердловского
4 мая 1928 г. Городского Совета
I________ _ ____________ ______

'о

Редакция и сотрудники журнала „ОКРУГ" 
шлют братский привет рупору уральских про
летариев, боевому органу пролетарской 
печати - „УРАЛЬСКОМУ РАБОЧЕМУ".

Крепко связанная с рабочими массами Урала 
газета „ Уральский Рабочий“ одиннадцатый год 
твердо стоит на страже завоеваний Октября.

Наши горячие пожелания на 11 год „Ураль
скому Рабочему“ быть таким же близким и по
нятным рабочему, быть таким же твердым 
и стойким в деле помощи социалистическому 
строительству.

Пламенный привет „ Уральскому Рабочему"— 
боевому знамени рабочих Урала!

Редакция журнала „ОКРУГ“.



------- ВОПРОСЫ = 
ПАРТСГРОИТЕЛЬС^

О подготовке новых кадров работ
ников *).

Одним из основных вопросов партийно-организационной работы и ра
боты профессиональных организаций является вопрос подготовки и выдви
жения новых кадров работников, необходимых для руководящей работы 
в различных отраслях социалистического строительства как в городе, так 
и в деревне.
4 Сложность дальнейшего хозяйственного роста, связанного с решитель
ным проведением индустриализации·страны, постройкой заводов и фабрик, 
улучшением качества руководства действующими предприятиями, необ
ходимостью улучшения и развития сельского хозяйства, борьбой за улучше
ние и удешевление аппарата советских, кооперативных и др. организаций, 
поднятием материального и культурного уровня трудящихся масс Совет
ского Союза, ставит перед руководящими партийными и профессиональными 
организациями задачу систематической повседневной работы по подготовке 
и выдвижению рабочих и работниц от станка на руководящую работу.

Партия и рабочий класс за время существования Советской власти 
подготовили, воспитали и выделили десятки тысяч рабочих партийцев и бес
партийных, занимающих руководящие посты во всех областях хозяйствен
ного строительства. Нет но одной организации, которая бы не подготовила 
и не выделила из своего состава десятки и сотни работников, руководителей 
той или иной отраслью работы.

Но этого недостаточно. Требуются новые, более подготовленные, бо
лее ‘Квалифицированные кадры руководящих работников, которые необхо
димы для руководства советскими, кооперативными, хозяйственными, 
профессиональными и др. организациями. Пам надо подготовить организа
торов-общественников, способных правильно ориентироваться в обста
новке, правильно руководить предприятием или учреждением, вести за 
собою массы и правильно разрешать практические задачи, поставленные 
партией и Советской властью. Требуется упорная, систематическая, по
вседневная работа партийных и профсоюзных органов, чтобы разрешить 
эту важнейшую задачу подготовки, воспитания и выдвижения новых кад
ров работников. Вез плановой, систематической, правильно организованной 
работы с ячейковым и районным партийным активом задачу подготовки 
новых кадров работников мы не разрешим.

Занимаются ли руководящие партийные органы—ячейки, райкомы, 
окружкомы в плановом Порядке вопросами выдвижения, учитывается ли 
актив, организованы ли в указанных организациях резервы, установлен ли 
учет работников, зачисленных в резерв по отраслям работы, ведется ли 
с работниками резерва плановая работа?—Нет или почти нет.

Если у нас и проводится работа в области выдвижения, то она проходит 
случайно, вынужденно. Например: конструируется какая-либо руководя- 
шяя опта низания., скажем, советская, кооперативная пли профсоюзная.

В порядке обсуждения.
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требуются работники—и только тогда мы вспоминаем, что у нас, кроме за
тасканного, устарелого по личному составу списка, ничего не имеется. На
чинается спешка, запросы, отсюда неизбежны ошибки и,-как следствие, 
из-за неопытности выдвинутого товарища получаются убытки и страдает 
работа. А что это значит практически?—Это значит, что выдвинутого рабо
чего, партийца или беспартийного, надо снимать, снова «задвигать» на про
изводство, и в конечном итоге от такого рода выдвижения получается боль
шая политическая и практическая неприятность. Все это происходит потому, 
что мы вопросами выдвижения в плановом порядке не занимаемся, а ведем 
эту работу случайно, что мы работой выдвиженца не интересуемся и ему 
в практической работе достаточной помощи не оказываем, что выдвинутые 
товарищи частенько встречают со стороны руководителей учреждений или 
предприятий бездушное, бюрократически-чиновничье отношение.

Такая обстановка, не способствует и не может способствовать росту 
нового кадра работников на практической работе. Без ошибок в вопросах 
выдвижения нельзя, они, эти ошибки, будут, их надо устранять и можно 
устранять при условии, если мы решительно покончим со случайностью, 
бессистемностью и бесплановостью в этой работе, если мы организуем по
вседневную помощь выдвиженцам в их практической работе, путем ли со
зыва совещаний выдвиженцев вместе с руководителями, путем ли дачи 
советов и указаний отдельным товарищам. Это будет зависеть от условии 
данной организации и работающих выдвиженцев, если мы добьемся,—а мы 
должны этого добиться,—чтобы руководители учреждений и предприятий 
внимательно относились к выдвиженцам, создавали благоприятную обстанов
ку в их работе и решительно устраняли сопротивление аппарата. Последнее, 
на что надо обратить особенное внимание,—это введение определенной от
ветственности за работу выдвиженцев* кроме их личной ответственности, 
также и руководителей организации, которые выдвигают, и на руководителя 
учреждения или предприятия, куда выдвигают.

Для того, чтобы обеспечить надлежащий рост новых кадров работников 
необходимо райкомам и особенно партячейкам работу с активом поставить 
на должную высоту. В большинстве наших партийных организаций работа 
с активом ведется неудовлетворительно. Собрания актива созываются от 
случая к случаю и по вопросам всесоюзного масштаба с докладами о парт- 
С‘езде, итогах пленумов ЦК и т. д. Мало работают с активом над разреше
нием вопросов текущей политики например: снижении себестоимости и улуч
шении качества продукции во всех отраслях промышленности, снижении 
цен в кооперативных и торговых организациях, борьбы с бюрократическими 
извращениями И волокитой в советском и др. аппаратах, состояния и пер
спектив промышленного и коммунального строительства, сопровождая все 
эти вопросы примерами, фактами и цифрами, характеризующими состояние 
той или иной отрасли работы.

Кроме того, перед ячейковым и районным активом необходимо ставить 
вопросы массовой работы, жизни цеха, завода. Собрания актива должны 
хорошо подготовляться, обеспечиваться соответствующими докладчиками 
и хорошо проработанными материалами.

Улучшение качества работы с ячейковым и районным активом даст 
возможность ячейкам и райкомам выявлять, учитывать, отбирать наилуч
ших товарищей по развитию и способностям и организовать из них резервы 
при ячейках и райкомах. При этом надо установить, как правило, что об
ращается сугубое внимание на качество товарищей, которые зачисляются 
в резерв , и. предназначаются для выдвижения на. руководящую работу:
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«лучше меньше, да лучше». Это положение нужно твердо запомнить, особенно 
партячейкам.

По имеющимся материалам обследования парторганизаций, видно, что 
вопросами текущей политики, вопросами практической работы районный 
и особенно ячейковый актив занимается слабо. Поэтому совершенно понятно, 
что поскольку актив недостаточно вовлечен в обсуждение практических 
задач, поставленных партией перед промышленностью, кооперацией, сове
тами и др. организациями, мы имели и имеем сейчас ряд существенных не
дочетов в указанных отраслях работы и отсутствие надлежащего роста ак
тива.

Особенно плохо обстоит дело с подготовкой, выращиванием новых 
кадров работников в ячейках. Ячейки до сих пор не усвоили основных 
директив вышестоящих парторганов о порядке втягивания актива в практи
ческую работу и о порядке загрузки актива партобязанностями.

В общезаводской ячейке Ленинской фабрики ячейковый актив по уча
стию в практической работе фабрики состоит из трех частей. Одна часть ак
тива совсем никакой практической работы не песет, вторая часть загружена 
недостаточно и третья настолько перегружена (от 3-х до 8-ми обязанностей), 
что не имеет физической возможности выполнить возложенные на нее обя
занности. Каков практический смысл такой загрузки ячейкового актива?— 
Незагруженная часть актива ничего не делает, никаких партийных обязан
ностей не несет, в практической работе фабричных организаций не участвует, 
от ячейки отрывается, жизнью ячейки не интересуется, не растет, просто 
бездельничает, «баклуши бьет». Мало загруженная часть актива с парт
обязанностями легко справляется, той пользы, которую эта часть актива 
могла бы принести, не приносит, и третья часть актива, безобразно перегру
женная, участвует везде и одновременно не работает нигде, потому что не 
имеет никакой физической возможности выполнить 8 обязанностей. У пар
тийцев этой третьей группы в результате перегрузки понижается интерес 
к работе, отсутствует ответственность за порученное дело, появляется 
верхоглядство, а не серьезное и не вдумчивое отношение к порученному 
делу, вырабатываются типы «всезнаек» и утрачивается самое главное— 
стимул к дальнейшему развитию и росту.

К сожалению,факты, характеризующие практическую работу и парт- 
нагрузку актива на Ленинской фабрике, не являются достоянием только 
Ленинской фабрики, а являются достоянием очень многих промышленных 
предприятий нашего округа.

С такого рода практической работой, с такого рода нагрузкой ячейко- 
■ вого партактива райкомам надо повести самую решительную борьбу. Надо 
прекратить калечение актива, надо решительно приступить к проведению 
в жизнь имеющихся от вышестоящих парторганов директив по данному 
вопросу и обеспечить действительный рост актива и подготовку из него 
новых, более развитых, более квалифицированных руководителей различ
ных отраслей работы.

Наряду с практической работой следует отметить настоятельную не
обходимость теоретической подготовки руководящего кадра работников, 
а также и намечаемых к выдвижению на руководящую работу товарищей, 
путем командирования их в соответствующие школы, курсы и специальные 
учебные заведения. При этом в течение времени, которое командированные 
товарищи будут находиться в школах на курсах и в специальных учебных 
заведениях, командирующие организации должны оказывать материаль
ную поддержку не только самим командированным, но и их семьям. .Надо 
создать такие условия учебы, которые бы не отвлекали внимание учащихся
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для изыскания средств на учебные пособия, на содержание семьи, а обеспе
чили бы нормальные занятия и получение теоретических знаний, необхо
димых в практической работе.

Надо отметить еще один момент, отрицательно влияющий на нашу ра
боту. Это —-большая текучесть в нашем округе руководящего состава пар
тийных организаций— райкомов и особенно ячеек. Пример Невьянский 
райком. Вся руководящая головка снята. Секретарь Райкома, Заворг, 
Зав. АПО. Последний снят и заменен новым товарищем, на прошлой конфе
ренции. Ячейки: Невьянского завода, Калатинского комбината—частая 
смена секретарей. Можно привести еще много примеров, но мы считаем 
это излишним.

Сложность партийного руководства хозяйственными, кооперативными, 
советскими и др. организациями, необходимость квалифицировать 
работников по определенным отраслям работы и установить определенную 
последовательность в продвижении товарищей на большую (по об‘ему) 
работу в данной отрасли ставит перед всеми организациями задачу закреп
ления работников райкомов и ячеек, особенно секретарей, на более дли
тельный срок, с таким расчетом, чтобы это мероприятие способствовало 
улучшению руководства как внутрипартийной работой, так и работой не
партийных организаций.

Недостаток и необходимость подготовки квалифицированного кадра 
партийных работников, руководителей различными отраслями работы 
(партийной, хозяйственной, советской, профсоюзной, кооперативной и др.), 
ставят перед партийными организациями следующие практические задачи: 

а) улучшить организацию воспитательной работы с партийным 
активом;

б) организовать резервы из состава партийного актива при ячейках, 
райкомах, окружкомах и вышестоящих партийных органах;

в) организовать систематически плановую работу с активом, втягивая 
его в разрешение очередных основных вопросов текущей политики партии 
в различных отраслях строительства;

г) усилить систематическую переподгото’ ку имеющегося кадра работ
ников, занятых на практической работе, особенно выдвиженцев, путем коман
дирования их в большем количестве на курсы, в школы и др. учебные заве
дения;

д) добиться правильного учета актива и установить систематическое 
выдвижение работников на руководящую работу, соблюдая при этом стро
гую последовательность, учитывая масштаб работы, способности и желание 
выдвигаемых товарищей;

е) наряду с выдвижением рабочих-партийцев необходимо улучшить 
работу по учету и выдвижению на различную руководящую работу бес
партийного рабочего актива. Эту работу должны целиком вести органы 
профессиональных союзов. Райкомы и партячейки должны руководить 
этой работой;

ж) назначение работников на руководящую роботу из ячейкового 
резерва партийцев и из состава цехового, беспартийного актива проводить, 
как правило,только после предварительного обсуждения данной кандидатуры 
на общем собрании ячейки, а если товарищ—беспартийный, то на собра
нии цехового беспартийного актива;

з) в резерв зачисляются товарищи, активно участвующие в работе 
ячейки, райкома, проявившие себя на определенной отрасли работы и 
имеющие соответствующую подготовку;
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к) членов партии, состоящих, в резерве, необходимо учитывать но 
отдельным отраслям работы, принимая во внимание стремление,'желание, 
способности каждого активиста; соответственно этому организовать с резер
вом практическую работу (советскую, партийную, кооперативную, хозяй
ственную и др.), с привлечением руководителей этих организаций;

к) руководящие органы профсоюзов должны организовать работу 
с беспартийным рабочим активом цехов, заводов и фабрик, с таким ра
счетом, чтобы указанная работа способствовала, улучшению качества проф
союзного актива.

Небольшим перечнем практических мероприятий, которые необходимо 
провести в ближайший период времени, отнюдь не исчерпывается чрезвы
чайно трудная, сложная задача, подготовки и воспитания из числа рабо
чих новых более квалифицированных кадров работников. Для разреше
ния этой задачи трубуется упорная, систематическая, повседневная ра
бота всей нашей партии и особенно ее руководящих органов.

Усилением внимания вопросам партподготовки новых кадров работ
ников и выдвижению их на руководящую работу мы создадим надлежащее 
общественное мнение, устраним случайность в вопросах выдвижения пар
тийцев и беспартийных рабочих на руководящую ответственную работу, 
введем плановость в это дело, уменьшим количество ошибок и неудачных 
выдвижений, усилим темп роста новых кадров работников из рабочих, 
обеспечим плановое, равномерное распределение работников по различным 
отраслям социалистического строительства.

Б. Лобанов.



СОВЕТСКОЕ
С ТРОИТЕЛЬСТВО

Состояние массовой советской работы в округе 
к основные мероприятия по ее развитию.

(Окончание//

Усилить руководство массовой работой
Рассмотренная нами группа вопросов касалась в значительной мере 

условий и предпосылок. Но самые богатейшие условия еще недостаточны 
для. нормального развертывания массовой работы. Можно загубить любое 
состояние низовой общественности, если во время не направить ее в русло 
необходимых организационных мероприятий массовой работой необходимо 
руководить:

Роль депутата. Прежде , всего должно быть обращено значительно 
большее внимание на повышение существующей роли депутатского состава 
в практических вопросах советского строительства и на. усиление связи 
депутатов с массой избирателей. Есть пункты, где роль депутата сведена 
до роли сельского исполнителя; есть пункты (даже фабрично-заводского 
характера), где депутат ни чем фактически не оправдывает высокое депутат
ское звание. Мы считаем, что, подчас подобное положение зависит не 
только от злой воли депутатов виноват и руководящий состав совета. Нужно 
следить, чтобы весь наличный депутатский состав нес определённую нагруз
ку практической работы, систематически отчитывался в своей работе перед 
секцией и избирателями; нужно направлять работу депутата с таким расче
том, чтобы он на деле стал основным приводным ремнем ст совета к массам 
первым рупором для учета всех массовых настроений и первым ходатаем 
по делам избирателей в советских органах.

В этих целях нужно будет коренным образом изменить формы суще
ствующих массовых связей и помимо обычной отчетности ввести системати
ческое освещение секционной и депутатской деятельности в периодиче
ской печати и местных стенных газет; ввести практику периодических 
запросов депутатов на рабочих собраниях, а в крупных фабрично-заводских 
пунктах ввести практику дежурств депутатов на предприятии и на дому.

Советский и общественный контроль над депутатом. Ближайший период 
должен итти под лозунгом: ни одного депутата без обязанностей! При 
чем в первую очередь должно быть обращено внимание на состояние с посе
щаемостью пленумов и секций. Здесь помимо изменения содержания работы, 
повышения ее практичности и интереса, улучшения организационной 
техники.(помещение, свет, времяи регламент заседаний),—придется обратить 
внимание на установление систематичзского контроля за работой депутата 
со стороны совета и общественных организаций.

Слабая посещаемость секций, и пленумов, недостаточность инициативы, 
и активности в вопросах практической работах, и, в частности, в борьбе с 
бюрократическими извращениями советского аппарата в значительной мере 
и обуславливались недостаточным контролем за работой депутата, со стороны 
избравших его организаций.

*) См. ■ Округ-. У 17.
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За весь год у нас но округу не было ни одного случая отзыва депутатов. 
Конечно, этим правом нужно пользоваться с большой осмотрительностью, 
тщательно взвешивая всю совокупность причин, обусловивших неработо
способность отдельного товарища, но думается, что из 5386 депутатов, на
верное, были отдельные лица, которых было целесообразно заменить новыми 
силами, более работоспособными и в большей мере обеспечивающими необ
ходимую связь с избирательной массой.

Для фабзавкома должно стать правилом не только заслушивать депу
татов совета, но и непосредственно проверять их работу.

Когда нз депутате будет двойной напор и со стороны совета, и со стороны 
рабочих организаций, он скорее научится считать себя активной единицей 
в советском строительстве и самая отсталая секция,—сумеет быстро подтя
нуться и наверстать потерянное время.

Пленум, секции и содержание их работы. Пленумы советов и их секций 
должны стать основными органами по разрешению местных вопросов со
ветского строительства. Ни один более или менее практический вопрос, как 
бы он мал ни казался не должен пройти мимо соответствующей секции. У нас 
считают маловажным заниматься такими вопросами, как найм пастуха, а 
между тем, такой вопрос волнует подчас значительно больше низовую обще
ственность, чем сельско-хозяйственный налог.

Повестка дня должна стать предметом самого пристального внимания. 
В этом отношении намьработникам советского строительства,нужно многому 
научиться у профсоюзов. Бесспорные достижения, которые они имеют в 
области массовой работы, явились в значительной мере в результате тоге, 
что союзные организации сумели в свое время по достоинству оценить зна
чение такого «врага» как отвлеченная повестка дня рабочих собраний.

Не нужно гнаться за большим количеством вопросов. «Лучше меньше, 
да лучше». Взять наказ избирателей, выбрать наиболее злободневные пунк
ты ,суметь далее уловить в процессе работы те вопросы, которые,не получив 
отражения в наказе, тем не менее являются острыми с точки зрения местных 
нужд населения и бигь по ним из заседания в заседание, бить планоЕО, упор
но, нераспыляя внимания. Разрешив передать Совету и его органам (школа, 
ветеринарный пункт и т. д.) для проведения, если решил пленум или для 
утверждения, если решила секция. Но секции советов существуют не только 
для бумажной проработки вопросов, они помогают совету непосредственно 
практически; они дальше должны следить и контролировать работу местных 
советских учреждений по проведению принятых советом решений-

Такая работа требует, чтобы низовой советско-общественный аппа
рат был хорошо нагажен. Нужно проверить насколько хорошо увязаны 
функции различных секций и постараться возможно четко разгранич ль 
сферу их деяте. ьности. В этих целях нужно провести улучшение ка
чественного состава руководителей, практиковать более частую проверку 
работы отдельных секций со стороны совета и более тщательную прора
ботку со стороны Бюро секций вопросов, вносимых на секционные ре
шения.

Вовлеченцы. Мы все время говорили о депутате. Депутат остов, 
окото которого должны организоваться массы и, в первую очередь 
общественно-советский актив из вовлечетцез. Сейчас вовлече цез маю. 
Нужно усилить работу по их ве бовке, особенно за счет же пцин-делега- 
то’к, т. к. у нас по окгугу имеют я своеобразные ножницы меж у вы
растающей женской активностью и фактическим отражением ее в низовой
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советской системе. Нужно не только усилить вербовку советскрго актива, 
но и поставить за правило систематически с ним работать, чего, кстати 
сказать, у нас нет даже в Свердловске.

Новые формы массовой работы.—Своеобразие наших условий и, в част
ности, разбросанность входящих в отдельные сельсоветы населенных пунктов 
и распространенные отхожие промыслы, заставляют искать в дополнение 
секциям новых дополнительных форм массовой работы. Практика дает нам 
форму временных комиссий, создаваемых отдельными секциями для прора
ботки отдельных хозяйственных вопросов и организацию групп депутатов 
в особо отдаленных от сельсовета поселках. Временные комиссии, если в 
них включать элемент наиболее подверженный частым отлучкам и если 
ими будут руководить секции, могут помочь захватить в орбиту практиче
ского советского строительства поголовно весь депутатский состав и значи
тельный процент остального актива и при этом не только охватить, но и 
заставить его работать с определенным интересом.

Опыт групп депутатов нужно тщательно проверить. Наравне с сильны
ми сторонами, он заключает много и отрицательных моментов. Но сейчас 
можно сделать пока лишь один вывод—ни в какой мере не допускать, что
бы эти группы выливались в самостоятельные советские органы и все время 
держать их работу под неослабным контролем совета.

Политико-просветительная работа. Мы никогда и ни при каких усло
виях не достигнем необходимых результатов, если по достоинству не оценим 
значения политико-просветительной работы, если наши клубы, красные 
уголки, избы-читальни, стенные газеты,—не сумеем сделать рычагами по 
завоеванию необходимого нам массового настроения, по завоеванию непо
средственного массового участия в практической советской работе.

Здесь пока непочатый край работы, за которую нужно взяться как мож
но скорее и как можно энергичнее.

На всем протяжении нашей темы в той или другой мере вскрывалось 
значение общественных организаций. Помимо профсоюзов—этой основы 
из основ, на которых построено здание диктатуры пролетариата, нужно 
взять ставку на значительно большую увязку работы с кооперацией и 
ККОВ‘ами. ККОВ‘ы, являясь организациями, представительствующими 
интересы бедноты, могут сыграть в отношении повышения практической 
роли депутата-бедняка в деревне такую же роль, какую мы отводим в городе 
профессиональным союзам.

Советы должны повернуть резко курс на массовую работу, но для 
этого они должны стать в значительно большей степени общественными орга
низациями, свободными от рутины и от бумажного творчества. Немыслимо 
думать о развитии массовой работы, когда руки и ноги заняты канцелярией. 
Лозунг массовой работы—есть лозунг разгрузки низового советского аппа
рата от излишней бумажной переписки,—лозунг живой работы непосред
ственно в живых массах!

Лозунг массовой работы,—есть лозунг решительного преодоления 
коренящейся кое-где боязни чрезвычайной трудности для сметов новых 
выдвинувшихся перед ними задач.

На это Вл. Ил. Ленин ответил еще в 1921 г. «Не бойтесь»—говорил он 
—инициативы и самодеятельности масс, доверяйтесь революционным орга
низациям масс и вы увидите во всех областях государственной жизни такую 
же силу, величественность, непобедимость рабочих и крестьян, какую 
обнаружили они в своем об1 единении и порыве против корниловщины».
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Комкуяистическая партия никогда не грешила этим недостатком, 
с присущем ей энергией и при содействии руководимых ею общественных 
и советских организаций ока всячески стремились к осуществлению основ
ных ленинских лозунгов об оживлении советских органов.Со всей энергией советские и общественные организации будут и впредь помогать ей в осуществлении этой важнейшей задачи.

И. Харитонов.

К продвижению окружных курсов низовых совет
ских работников.Наряду с общим экономическим и политическим, ростом нашего Союза с каждым годом растут и усложняются задачи дальнейшего социалистического строительства.Возрастающая с каждым годом сложность очередных задач, стоящих перед нами в области советского строительства, все настоятельнее выдвигает вопрос о систематическом повышении квалификации низовых советских работников и подготовке новых кадров советского актива из рабочих И крестьян.Одним из видов подготовки и повышения квалификации работников являются курсы председателей и секретарей сельских советов, вошедшие в практику в нашем Свердловском округе.В прошлом году через окружные курсы низовых советских работников пропущено 61 человек. Из них 19 председателей, 26 секретарей, 1 член и 5 делопроизводителей сельских и поселковых . Советов округа. Разверстка по районам была дана на 60 чел. с таким расчетом, чтобы привлечь на курсы 20 человек председателей и 40 секретарей сельских я поселковых Советов, но эта разверстка была выполнена районами только на 85 проц. Учебный план курсов был расчитан на 208 учебных часов, из них теоретических 106 час. и практических 102 час.Месячные курсы, конечно, не могли дать очень многого, по они безусловно дали слушателям тот минимум начальных знаний, который необходим для наших низовых советских работников. Дальше они должны были на повседневной практической работе закреплять и пополнять эти знания. Но, к сожалению, на-практике у нас еще имеются такие случаи, когда окончившие курсы работники не закрепляются на более длительный период на той работе, к которой они готовились на курсах. Этим самым они лишают возможность использовать знания, полученные ими на курсах и пополнить эти знания на практической работе. С другой стороны; это положение сводит на нет роль и значение курсов в деле подготовки новых и повышения квалификации старых низовых советских работников.Такое явление надо об‘яснить, очевидно,.тем, что наши райисполкомы и сельсоветы недостаточно серьезно отнеслись к подбору слушателей курсов и вообще не дооценивали значение курсов, как одного. из видов подготовки . работников Советов (за это же говорит и недовыполнение районами разверстки на 15 проц.).По примеру прошлых лет, Окружной. Исполком и в нынешнем году решил провести краткосрочные окружные курсы низовых советских, работников—-в период с 15, июня по 15 июля.текущего года.
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Количественный состав слушателей установлен в 60 человек, с таким 
расчетом, чтобы в этом составе было не менее 50 проц, председателей сель- 
ских-и поселковых Советов., причем особое внимание,обращается на вклю
чение в состав слушателей курсов председателей и секретарей рабоче-посел
ковых Советов.

Намечаемая программа нынешних курсов несколько изменена 
против прошлогодней в сторону сокращения количества учебных часов. 
Если в прошлом году в программе было 208 часов, то■ в нынешнем намечается 
140 часов. Сокращение количества часов происходит за счет теоретической 
части программы. Вопросы практики советского строительства являются 
основным содержанием нынешней программы. Из 140 часов им отведено 
100 часов.

В работе курсов предполагается усилить групповую практическую 
проработку предметов программы, причем при практической проработке 
внимание будет сосредоточено на опытном изучении предметов (ведение 
заседаний пленумов и президиумов, работа секций, ознакомление с работой 
советского аппарата по материалам, имеющимся в Окрисполкоме.) При 
этом было бы весьма желательно, живое, непосредственное обследование 
курсантами работы какого-нибудь близлежащего сельского или по
селкового Совета.

В целях изжития недостатков прошедших курсов и улучшения работы 
нынешних, было бы весьма желательно', чтобы заинтересованные в этом 
деле организации и отдельные товарищи, главным, образом те, которые 
в прошлом году были слушателями окружных курсов, высказали на стра
ницах «Округа» свое мнение о результатах прошлых курсов: какие недо
статки были ими замечены в программе и работе курсов, насколько курсы, 
удовлетворили запросы низовых работников, как они отразились на прак
тической работе курсанта и как содействовали дальнейшему его развитию? 
Все это чрезвычайно интересные вопросы, которые нам в прошлом году,, 
после курсов, не удалось выявить, а это необходимо для того, чтобы 
опыт прошлого года полностью учесть в организации предстоящих кур
сов и устранить все недостатки.

Необходимо привлечь широкое советское общественное, мнение к во
просам подготовки и повышения квалификации низовых советских ра
ботников, в частности, к вопросам организации курсов, улучшения их ра
боты с тем, чтобы извлечь из этого мероприятия наибольшие результаты.

С другой стороны, райисполкомам, сельским и поселковым Со
ветам необходимо : сейчас же наметить ряд мероприятий, обеспечивающих 
выполнение разверстки на слушателей курсов, которая в ближайшее время 
будет дана Орготделом Окрисполкома, причем подбор слушателей— 
должен быть проведен из таких товарищей, которые уже закрепились на 
советской работе пли подают надежды к закреплению на более или менее 
длительный срок, предусмотрев при этом посылку на курсы женщин, 
работающих в Советах.

М. Двойников.



СМОТР СЕКЦИЙ·
Культурно-просветительная секция Горнощитского 

сельсовета.
(Арамильский район).При Горно-Щитском Су-с. суще отвивала культ.-просветительная секция. Членов в ней было 5 человек. Руководителем секции был избран избач. Руководитель секции работу повел, но вот беда: «была работа, и нет ее». Причина та, что руководитель, как избач, принес всю работу секции в избу-читальню, и это была не работа секции, а работа избы-читальни. Вся кампания и мероприятия, проводимые секцией, проводились через совет избы-читальни, и проработка их записана в прото

колы избы-читальни. Так что фактически работы избы-читальни не было, и работала наша культурно-просветительная секция «без своего лица».При отчетном докладе секции руководителем много было сказано о проделанной секцией работе, но говорилось от лица избы- читальни, а не от лица секции.Видимо, члены секции точно не знали целей и задач секции.
Сова.

Секции Колюткинского сельсовета.
(Баженовский район).Сельсовет избран в конце января 1927 года в числе 11 чел., из них одна женщина; партийных двое.Главной работойбыло землеустройство. За зиму 27 года все подготовительные работы были закончены, 

и ранней весной произведен раздел всех земельных угодий. Село разделилось на три земельных о-ва, одно из них кооперативное—62 двора, состоящее из двух машинных т-в: «Сеятель» и «Пахарь».Теперь производится постройка моста через р. Исеть, с применением трудовых работ населения за счет самообложения (выражающегося в 57 % к сельхозналогу 27 года).Состав сельсовета разделен на четыре секции: финансово налоговую сельско-хозяйственную, культурносоциальную, местного хозяйства н благоустройства.
Финансрво-налоговая секция собиралась всего два раза, рассмотрела пять вопросов. Работа велась слабо.
Сельско-хозяйственная секция провела семь заседаний, рассмотрела 15 вопросов. Основные вопросы: до

клад агронома о переходе на 4-х польный севооборот, заготовка лесоматериала, организация сливного молочного пункта.Нужно секции заслушать доклады машинных т-в: «Сеятеля» и «Пахаря», о их работе, добиться их слияния, заинтересовать в приобретении трактора и переходе на общественно-коллективную обработку полей.Секции необходимо обратить внимание и на работу артели по добыче ископаемых, в которой состоит 130 человек членов, с 15-ти рублевым паем, работающих на лошадях, пешие—на ломке камня, добыче песка, обжиге извести.
Культурно-социальная секция заседала 4 раза, рассмотрела 12 вопросов . Главное место занимали вопросы организации самой секции. Мало осуществлено практических мероприятий. Детплощадка не была организована, медперсоналом и ветеринарным работником ни одной беседы не проведено, общешкольный план на 1927-28 учебный год не заслушан.
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Секция местного хозяйства и бла- решено отложить до 1929 года, в виду 
гоустройства собиралась три раза, перегруженности трудовыми работами 
рассмотрела шесть вопросов. Руково- населения при постройке моста), 
дитель секции принял активное уча-  
стие в работах по постройке моста
через р. Исеть, а также под его руко- Члены всех секций присутствовали 
водством за лето 1927 года сделано два на заседаниях своих секций почти 
маленьких моста по проселочным полностью, а также присутствовал 
дорогам. сельский актив, школьные работники

Другие вопросы секции—отвод и избач.
новых мест для жителей, постройка Крестьянского займа распределено 
Народного дома в селе (для построй- среди населения на 1600 руб. (зада- 
ки уже заготовлено кирпича 100 ты- ние 2000 руб.). Ведется заготовка 
сяч штук, бутового камня в достаточ- семенного материала к весеннему ло
ном количестве, наличных средств— севу.
3000 руб., но строительные работы Н. П—ов.

Секции Шарташского сельсовета.
(Березовский район;.

Шарташский сельсовет переизбран 
в январе 1927 года. В состав совета 
вошло 15 членов, 5 кандидатов (жен
щин 1), ревкомиссия из 3 членов и 
2 кандидатов. Сельсовет обслуживает 
село Шарташ, Шарташский дачный 
поселок и выселок Пески, всего 
400 дворов с населением в 2000 душ. 
Состоит на местном опытном бюджете 
с 1927 года.

На первом же организационном 
собрании совет организовал три 
секции: культурно-санитарную, сель
ско-хозяйственную и местного хозяй
ства (благоустройства). Первое вре
мя сам сельсовет в целом работал не 
интенсивно, так как хотя председа
телем совета был избран рабочий 
от станка, но к сожалению, он был 
малограмотный, выпивал и к службе 
относился халатно. Затем, когда 
сделали перевыборы председателя, 
выбран был также рабочий от станка, 
молодой (26 лет), человек более гра
мотный и бывший красноармеец. С это
го времени совет как бы ожил и зара
ботал. Секции совета были переорга
низованы и ознакомлены с инструк
цией о их работе и обязанностях. Вра 
боту секций, кроме членов сель
совета , вовлечены кандидаты, рев- 
комиссия и активная часть населения.

Все секции работают по плану, наме
чая его на каждый квартал совместно 
с президиумом сельсовета.

Культурно-санитарная секция со
стоит из 8 человек. Проведено 6 засе
даний. При участии секции открыт 
фельдшерский пункт, открытие кото
рого задерживалось 2 года, отре
монтировано заново для этого здание 
бывш. церковно-приходской школы.

Секцией выделена санитарная ко
миссия, которая производит обследо
вание кустарных мастерских и сле
дит за санитарным состоянием села.

Члены секции прикреплены к шко
ле, избе-читальне и фельдшерскому 
пункту. Секцией заслушаны доклады 
заведывающего школой, избой-чи
тальней и фелыперским пунктом о их 
работе.

Сельско-хозяйственная секция на- 
считывает тоже 8 человек. Заседаний 
было 10.

При помощи секции организовано 
животноводческое т-во, приобретен 
племенной бык, проведено опытное 
кормление скота. Все члены секции 
вошли в это т-во и организовали слив
ной молочный пункт.

Кроме того, секцией рассмотрено 
до 60 заявлений граждан о сенокос
ных и усадебных упастках.
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Секция местного хозяйства и 
благоустройства состоит из 8 человек. Проведено заседаний 10, 'посещаемость до 80 проц.Особенное внимание эта секция уделила ремонту дороги по селу, который производила в 27 году натурой, по общему постановлению граждан. Здесь секция много затратила труда для того, чтобы все граждане выполнили свои наряды по работе, и это ей удалось, — выполнение достигло 86 проц. Затем, секция провела нумерацию домов ио селу Шарташ и переименование улиц в революционные, для. чего изысканы были средства, заготовлены железные планки и самими членами приколочены к каждому дому.Ко дню 10-ти летия Октябрьских торжеств секция преподнесла населению подарок—«лампочку Ильича». Секции удалось с помощью селькова 

электрифицировать улицы села Шарташ, где было проведено 32 лампочки. Кроме того, при участии секции приобретена в местный пожарный обоз на льготных условиях пожарная машина стоимостью в 500 рублей. Все члены секции принимали деятельное участие в улучшении пожарного обоза, даже произвели добровольный сбор на пожарные нужды. Не оставлены без внимания секцией и коммунальные дома, произведена поверка правильности их эксплоатации и выполнения арендаторами взятых на себя по договору обязательств по их ремонту. Секцией приняты также меры к приведению в надлежащий порядок изгороди на кладбищах и скотском могильнике.О своей работе секция делала доклад на пленуме сельсовета и на общем собрании избирателей.
М. Мартемьянов.

Сельско-хозяйственная секция Шемаханского 
сельсовета.

(Михайловский район).Наша сельско-хозяйственная секция организовалась в январе 28 года. В состав секции вошли члены сельсовета—15 человек и женщины делегатки—4 человека. В начале секция работала, сумела добиться открытия ветеринарного пункта, совместно с избой-читальней добились организации животноводческого т-ва, в прошлую посевную кампанию занимались, привлечением граждан к сортированию и протравливанию Семян и улучшению способов обработки земли. Впоследствии работа секции стала не систематической. В настоящее время секция занята организацией артели по совместной обработке 

земли п машинного т-ва. Силами секции постановлено посеять одну десятину турнепса, как показательное поле. На последнем заседании от 10-IV—28 г. секция постановила еще больше усилить работу по распространению крестьянского займа, и члены секции взяли на себя задание— распространить займа на 200 рублей. Недостаток работы секции—нерегулярный созыв заседаний: за все время проведено 5 заседаний. План выполняется па 30- 40 проц., не все члены участвуют в работе секции. .Мало привлечено к работе секции население. Избач Коровин.

Земельная секция Каменского сельсовета.
(Первоуральский район).Земельная секция до октября 27 г. перед пленумом -2 раза. Поинициати- работала удовлетворительно. Отчи- ве секции был куплен базе произво- тывалась перед избирателями 2 раза, дитель тагильской породы за-120-руб-
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лей (через Ново-Уткинское кредит
ное товарищество). Много секция уде
ляла внимания ведению лесного хо
зяйства и борьбе с самовольными по
рубками. Но после отчетной кампании 
работа почти совсем замерла. С октяб
ря проведено всего одно собрание, 
плана работ нет. Несмотря на ряд 
мероприятий со стороны президиума, 

секция все еще не думает работать. 
На носу посевная кампания, а секция 
и об этом думать не хочет, свит себе 
преспокойно. Надо президиуму с/со- 
вета взяться основательно, что
бы хоть во время посевной кампании 
секция проснулась.

А. Кочев.

Секции Кособродского сельсовета.
(Полевской район).

Деревня Косо-Врод имеет всего 
214 домов.

Секции организованы с момента 
перевыборов совета прошедшего го- 

г/) да, их только 2: земельно-коммуналь- 
Ч паяй финансово-налоговая. Впервой 

4 члена, во второй тоже 4, с активом 
Ф 3 человека при каждой.

Земельно-коммунальной секцией 
проведено -5 заседаний, разрешен 
31 вопрос: усадебных 9, лесных 1, 
сенокосных 15, земельных 4 и ком
мунальных 2. Работа протекала 
согласованно с сельсоветом: все вопро
сы, касающиеся секции, переда
вались ей президиумом для прора
ботки. Главное внимание было уделено 
учету пахотной земли населения, хо
зяйствам лошадных п безлошадных, 
выявлению с.-х. орудий для установ
ления силы, при помощи которой МОЖ
НО безболезненно запахать всю землю. 
На последнем заседании маскимум 
внимания было отведено посевной 
кампании: об обеспечении беднейшего 
населения долгосрочной семенной 
ссудой, об агитации за протравли
вание семян, о том, чтобы не осталось 
ни одного клочка земли не запахан
ным.

Что касается благоустройства де
ревни, то здесь секция наметила сде
лать плотину для пожарной безопас
ности, вновь устроить ключ, из 

которого половина деревни пользуется 
водой.

Финансово-налоговой секцией про
ведено 4 заседания, разрещены 2 во
проса: по сельхозналогу 1 и по само
обложению 1. Проделана работа 
по учету объектов обложения, а также 
проведена денежная раскладка по 
самообложению. Работа как будто 
малая, но довольно серьезная, и 
выполнена она без шероховатости, 
так что секция была на высоте своего 
положения.

Кроме того, секциями проведено 
об1 единенное заседание но разбору 
заявлений и скидке с беднейшего йа- 
селения самообложения. Заметно за 
последнее время оживление в работе 
секции, наблюдается стремление при
держиваться плановости, которой 
до сего времени не соблюдали, регу
лярно проводить заседания и больше 
внимания уделить активу. За по
следнее время есть желание у президи
ума организовать еще культурно-соци
альную секцию.

Общими усилиями секции помогут 
справиться сельсовету с проведением 
мероприятий советской власти и стать 
на широкую дорогу культурной рево
люции в деревне.

Больше внимания активу в работе 
секции!

М. Тарабрин.

Гиуджутожва» публия** 
библиотека 

вн. В. Г. Белинсквг· 
г. Свердловск:
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Секции Кунгурского сельсовета.
(Полевской район).

При Кунгурском с/совете органи
зованы две секций, а именно:

1) Культурно-просветительная.
В. состав секции входит пять че

ловек, из них мужчин четыре и одна 
женщина. Свою работу секция нача
ла с 7-го марта 1927 года и вела до 
июля 1927 года. За это время секция 
провела три заседания, выработала 
план работы, но план, целиком вы- 
волнен не был. Также не был ири- 
илечен к работе секции актив.

С июля 1927 г. пр март месяц 
1928 г. секция не существовала: бы
ла ликвидирована по распоряжению 
райисполкома. В настоящее время, 
с 19-го марта, секция снова органи
зовалась, в нее вошли пять человек,

2) Административно-финансовая.
В секцию входят восемь че

ловек: членов сельсовета семь чело- 
ловек и один от населения. Мужчин 
шесть, женщин две.

Работать секция начала с 20 но
ября 1927. года. За это время ею про- 
ведёно заседаний два, проработано 
вопросов шесть: 1).о ликвидации не
грамотности, 2) об оживлении ра
боты избы-читальни, 3) об улучше
нии работа ветеринарно-санитарного 
попечительства и 4) о постройке депо 
и о реорганизации пожарной дру
жины, 5) о работе ячейки МОПР‘а.

Из перечисления вопросов вид
но. что некоторые из них совсем не 
относились к работе данной секции. 
Обсуждая эти вопросы, секция в то

из них мужчин трое, женщин две. же время нс. охватывала своих основ- 
В новом составе секция провела два ных вопросов. Может быть, это по- 
заседания, на которых проработа- лучилось потому, что секция рабо- 
ны следующие вопросы: 1) о привле- тала без плана. Также не было привле
чении населения к работе секции, чения актива к работе секции, хотя ак- 
2) проработка положения секции, тив и имеется. Да псами члены секции 
3)намечение плана на III квартал и мало’ заинтересованы своей работой, 
4) о проводимом конкурсе секций со- все проработанные вопросы обсужда- 
ветов. лись слабо. Л. Волкова.

Ответ на заметку „Заблудились в вопросах“.
(„Округ“ № 16)

Автор заметки Н. Л. отразил неку- 
дышную работу сельско-хозяйствен
ной секции Глинского с-совета. Он 
говорит, что из 51 вопроса секция ни
чего не могла найти полезного для: 
населения, а так себе, для фор
мальности. мол. заседала и разбирала 
вопросы от нечего делать. По мне, 
как местному жителю, кажется, что 
автор этой заметки сам заблудился в ' 
постановлениях секции, так как до 
этой 'заметки я видел в журнале Ок
руг , Ле Л» 14 и 15 заметки тоже не
известных для меня авторов в числе 3-х 
человек, и у них описана более пра- 
впльно работа земельпол секции.

Н. Л. пишет, что когда сельсовет 
производил ревизию, то отметил, что 
никакой работы по переходу па мно
гополье не проведено. Так, тов. заб
лудившийся, мы от многополья-то 
горе мыкали, долгие годы стремились 
Избавиться, и воф, благорадя работе 
зем. секции, как правильно пишет 
в Аг 14 журнала т. Новоселов, толь
ко песнью 1927 года избавились, 
сидели дли и ночи по разделу земли 
и решали, как, лучше землеусгроиться. 
И секция в далып-лщем это много- 
полье хочет совсем похоронить. У сек
ции уже продебатирован вопрос па 
всех группах, артелях и маш. т-вах
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с 1928 года постепенно переходить на правильный 4-х польный севооборот..Дальше Н. Л. пишет, что сельхоз- кружок бездействует. Это неверно.Далее он говорит, что в селении имеется семенной страховой фонд в 871 пуд., а не собрано задолженности по ссудам 3119 пуд. Но вот почему-то вся эта задолженность к 1 апреля собрана! А что касается задолженности прошлых лет, указанной автором в количестве 845 пуд., так эта 

задолженность наполовину собрана, а остальная вряд ли соберется, так как или у заемщиков нечего взять, или эти заемщики не проживают более на территории сельсовета.Отсюда тот вывод, что секция в своих решениях не заблудилась. Так оценили работу секции, как деловую, и отчетные общегражданские собрания .
Житель.

Не надо преувеличивать.
(О секциях Леневского сельсовета).О секциях Леневского с/совета уже сообщалось в заметках т. Мокро- иосова и т. Бесова (см. «Округ» 14 и 16).Мне пришлось познакомиться более подробно с работой земельнолесной секции для выяснения той роли, которую Играла секция в деле с.-х. кооперирования.Я нахожу, что работа земельно- лесной секции в заметке тов. Бесова преувеличена,приукрашена: все гладко, все хорошо, па правильном пути, и т. и.—вот основной мотив этой заметки. Недостатков нет.Но так ли это на самом деле?За 13 месяцев работы секция имеет 11 протоколов своих заседаний, по которым видно, что посещаемость собраний в среднем выражалась в 50—60 проц, при очень небольшом составе секции—24 чел. по списку, из них членов с/совета—6 чел. Особенно в начале 1927 года секция имела перед собой ряд злободневных вопросов, главным образом, обсуждение землеустроительных дел. Учитывая это обстоятельство, надо сказать, что секция могла бы вовлечь в работу более широкий круг лиц. Этого не сделано. Вопреки утверждению т. Бесова секция работала крайне нерегулярно. В момент землеустроительных работ собирались, а потом—и дело замерло. С 17 февраля по 23 Июня было 7 заседаний, 3 заседания в октябре, и 

с этого времени до 16 марта,. 1928 г. не собирались. Где же тут -регулярность?Совершенно непонятно, какими материалами автор заметки т. Бесов пользовался, говоря об участии секции в деле производственного кооперирования. Совершенно верно, что секция, учитывая момент землеустройства, ставила на двух заседаниях вопрос о создании машинных товариществ. На заседании 11/1V—27 г. постановлено организовать 2 машинных тов-ва, а до этого 28/Ш 27 г. вопрос разрешен был в том смысле, что всем членам секции повести агитацию за организацию машинных тов-в. Никаких докладов и обсуждений о характере работы вновь организуемых машинных товариществ на секции не было. Дальнейшей их судьбой секция не интересовалась. А надо бы, т. к. часть этих товариществ совсем бездействует, «дикие» («Леневский Пахарь» и «Свободный Пахарь») в незначительной степени, использовали кредиты на с./х. машины (от 150 до 250 руб.).В заметке мы читаем о «горячем старании секции», что этой секцией организованы «два выселка, семь машинных товариществ и девять артелей, которые предполагают перййти на правильный севооборот и коллективную обработку земли». К 1/1У с. г. мною выявлена в Леневском с/совете всего вместе с «дикими» и двумя
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незарегистрированными—десять машинных товариществ (так же писал и т. Мокроносов). Что касается наличия в Леневке девяти артелей, то это уже лежит на совести автора. О них нам ничего неизвестно.Мы считаем, что, на ряду с положительной работой секции по проведению землеустройства, следует отметить и недостатки.Первое—работа замерла после окончания зем ле устро йства.Второе—совершенно недостаточно уделялось внимания вопросам кооперирования крестьянских хозяйств 

в спец. с.-х. кооперативы, созданию коллективных форм и тому, как работало с.-х. кредитное товарищество .Ведь с работой с.-х. кооперации на селе связывается вся основная цепь мероприятий по сельскому хозяйству (повышение качества зерна и урожайности, травосеяние и т. ,1..) и только через кооперацию лежит путь перестройки крестьянского хозяйства. Поэтому в работе секций надо одним из коренных вопросов считать вопрос о руководстве и содействии с.-х. кооперации .
И. Апексеев.

Секции Пермяковского сельсовета *).
(Стжро-Уткжжскжй район).Кампания но смотру секций в Нер- мяковском с-совете началась только лишь с 8-Ш—28 г. До этого времени с-совет все еще думал с чего, начать, так как работы секций за год никакой не было. Если и работали земельнолесная и финансово-налоговая секции, то только по инициативе председателя с-совета, и то от случая к случаю: рассматривались одни заявления о сдаче и приеме земли п о неправильном учете об‘ектов обложения. Секции культурно-социальная и местного хозяйства и благоустройства ни разу не созывались. С момента об‘явления конкурса (смотра) секций руководители секций встряхнулись. Президиум с-совета созвал расширенный пленум с-совета, который наметил ряд путей к оживлению работы секций .

Зем.-лесная секция на первом заседании после рб‘явления конкурса переорганизовалась в с-хозяйственную и с 17-Ш по «-IV—с. г. провела два заседания. Разработала план работы на 3-й квартал, закрепила в составе секции 7 человек крестьян-активистов, пиорабатывает воппос об организации 

е-хозяйственного кружка (с уклоном по животноводству), производит учет семенного материала, который население желает протравить.
Культурно-социальная секция тоже за это время провела два заседания. Выработала план работы па 3-й квартал, закрепила в составе секции 6 человек. из культурных сил деревни и отпускников кр-цев. Провела учет неграмотных детей школьного возраста, прорабатывает вопрос об открытии 4-й группы при школе, т. к. при школе только три группы. Ведет подготовительную работу к проведению праздника 1-го мая, возбудила ходатайство перед райсобесом о зачислении на пенсию инвалидов труда, не имеющих средств к. существованию.
Секция местного хозяйства и бла

гоустройства обсудила вопрос о заготовке леса, для постройки школы в деревне Пермяках и вынесла этот вопрос на общее собрание граждан. На другой же день граждане выехали на работу и за неделю вырубили 700 дер. леса и вывезли около 500дер.
*) О культ.-соц. секции Пермяковского сельсовета ем. заметку в № 12
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Секция разработала план работ на 
третий квартал и закрепила в с >ставе 
секции 4 пелов. актива.

Ф .нанс шп-нал щтвая секция про- 
тела за это время одно заседание, на 
котором разработала план работы па 
3-й квартал.

Я больше,чем уверен, что после 
конкурса наши секции возьмутся за 
работу и оправдают свое назначение.

Президиум с-совета должен помочь 
секциям в выполнении их постановле
ний, а. то иногда у нас встречается 
так. секция постановит, а президиум 
или председатель с-совета постано
вление не приводят в исполнение.. 
Общими усилиями необходимо взять
ся за работу секции и положить ко
нец их неработоспособности.

А. Лапшанов.



ИРШ - ШЛЕННОСШ

Состояние и перспективы промышлен
ности округа.

К пленуму окружкома ВКП(б).Результаты работы промышленности округа, приведенные нами в предыдущем номере журнала «Округ», показывают, что по ряду предприятий Уралмета, Уралмеди, и окружного Промкомбината имеются достижения как'® части выполнения производственной программы, так и в части себестоимости .Но вместе с этим по ряду важнейших производств: Асбест, Егоркопп, Ленинская й Черноусовская текстильные фабрики и Стромтрест получилось невыполнение производственной программы и повышение стоимости продукции.В чём'причины отрицательных результатов работы промышленности?— Основными причинами, влияющими на невыполнение программы и превышение сметной стоимости, является: изношенность оборудования, отсутствие необходимых средств для капитального ремонта и реконструкции, несвоевременный отпуск ассигнований центром на эти мероприятия, запаздывание с выполнением заказанного оборудования как заграничными заводами, так и нашими, несвоевременное снабжение сырьем и низкое качество сырья.Все перечисленные моменты по своему характеру в большинстве случаев не зависят от руководителей трестов и предприятий и требуют внимания вышестоящих организаций.Но в то же время необходимо признать, что отпускаемые на строительство средства нами не всегда используются целесообразно с получением наибольшего эффекта. К недочетам капитального строительства относятся: неправильное использование нового оборудования, высокая себестоимость и низкое качество строительства. Особенно обращает на себя внимание неиспользование годами импортного оборудования.
Имеющиеся недочеты в промышленном строительстве округа в наших 

условиях, когда нами проводятся болешле капитальные ремонты изношен
ных машин и работы по расширению производств, приобретают особое 
значение. Чтобы обеспечить в дальнейшем лучшее проведение строитель
ства, необходимо к этому привлечь больше внимания рабочих масс.

В решениях последнего пленума ЦК имеется следующее постановление: 
В крупных предприятиях, особенно где имеются серьезные недочеты в 

строительстве и использовании оборудования, а также, где проводятся 
крупные капитальные работы, необходимо немедленно создать временные 
контрольные комиссии рабочих с участием в них технического персонала».

Такие комиссии на многих предприятиях округа нам нужно организо
вать в ближайшее время.
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Помимо вышеуказанных причин имеется ряд других моментов, которые в очень большой степени отрицательно влияют на производство, причем недочеты в этом случае всецело зависят от всех участников производства, и. в первую очередь от руководящего состава производства. К этим недочетам относятся: неслаженность процессов производства. плохая организация работы, неправильное использование рабочей силы, Недостаточно рациональное использование сырья и топлива. Что,в свою очередь, вызыва* т уменьшение размеров выходов и увеличение расхода топлива на единицу продукции; неправильное и неэкономное расходование вспомогательных материалов, инструментов. Все это удорожает и ухудшает продукцию.Огромное значение в повышении себестоимости имеют расходы по содержанию обслуживающего персонала на производстве—в заводе, цеху, расходы по заводскому и цеховому транспорту и особенно расходы по правлениям трестов и комбинатов, соединяющих предприятия.Приведенные данные о результатах работы промышленности дают большие перерасходы цеховых и общезаводских расходов, причем по некоторым предприятиям как, наир, по Ленинской и Черноусовскои фабрикам, по Егоркопям 'и отдельным предприятиям Уралмеди эти расходы дали громадное превышение против сметы.Повышение стоимости топлива особенно древесного, показывает, что вздорожание идет также за счет организационно-накладных расходов, так как в этом году, благодаря большей жесткости в регулировании оплат по перевозкам, не допускалось больших нарушений установленных норм.Когда мы ставим в настоящих условиях перед собой Задачу снижения стоимости продукции на з—5%. мы это снижение можем получить за счет устранения перечисленных недочетов процесса производства. -Между тем практика работы предприятий дает нам право сказать, что нами еще очень немного сделано в этой области. Объясняется это тем. что. несмотря на обилие решений, устранением имеющихся недочетов мы занимаемся мало, т. к. существующий порядок управления производством, .организационная нечеткость в аппарате но (..бес почиваю г достаточного внимания к повседневным вопросам производства.Правления трестов заняты общйм планированием и руководством своей промышленностью, составлепнем пятнадцатилетиях. пятилетиях и годовых планов развития, изучением годовых, полугодовых, квартальных и месячных отчетов предприятий, отчетами в вышестоящие учреждения — п недостаточно уделяют внимания действительному руководству производств эм.Директор предприятия занят изысканием средств, сырья, ходатайствами и писанием докладных записок о необходимых ремонтах переустройствах, составлением общих отчетов и объяснений вышестоящим организациям о ходе работы производства. Перегруженный этими работами, он не в состоянии· уделить достаточного внимания жизни предприятия и процессам: производства. Большая часть рабочего времени директора проходит в кабинете или в раз‘ездах. Проверка на выдержку содержания трудового дня директора завода подтвердила это положение.Другой ответственный руководитель па. производстве—технорук тоже не уделяет должного внимания «мелочам производства, т. к. занят наблюдением за общим ходом производства, за производимыми ремонтами, выполнением заказов и составлением технических отчетов и объяснений о невыполнении программ и сметной себестоимости и т. д.Наконец, заведующий цехов - главная фигура, которая должна уметь организовать жизнь цеха, уметь поставить работу производства своего



24 О К Р У Г Л» ¡8 (77)

цеха так, чтобы все даже маленькие дерцбом быстро выявлялись и устраня
лись заведующим цехом, благодаря своей непосредственной близости к ра 
бочей массе, к машинам, ко всему процессу, в состоянии при должном вни
мании и умении устранить недочеты, находить пути к улучшению производ
ства. Но очень часто, вследствие своей малой культурности и недостаточной 
технической грамотности, заведующий цехом не является организатором 
производства в цеху. В большинстве случаев права и обязанности завцехом 
не уточнены и не определен круг его ответственности. В теперешних усло
виях сам завцехом старается поменьше получить прав, чтобы не иметь 
большой ответственности. 15 итоге в цехе нет действительного организатора 
производства, пет человека, который вокруг себя об‘единил бы рабочие 
массы для общего дела улучшения работы цеха-предприятия.

Какие выводы следует сделать на основе всего сказанного?
Прежде всего надо дать хорошего завцехом—такого, который душой 

отдался бы жизни цеха, который сумел бы по своим техническим знаниям 
и культурному уровню правильно организовать рабочие массы на общей 
работе по улучшению производства и удешевлению продукции.

|’се паше общественное внимание должна быть обращено в эту сто
рону. Нужно немедленно приступить к подбору хорошего состава заведы- 
вающнх цехами и цеховых мастеров, выдвиженцев из рабочих, начать 
подготовку этого кадра работников, что можно проводить, не отрывая ра
ботников от предприятий. - -путем устройства вечерних курсов.(Приходится 
отметить, что до сих пор Уралметом, по его же заявлению, никаких курсов 
по подготовке и переподготовке мастеров, заведующих цехами и цеховых 
мастеров не устраивалось).

Больше внимания должно быть обращено на практическую подготовку 
(стажировку) молодых специалистов, окончивших ВУЗ‘ы. Опи могли бы 
пополнить недостающий средний руководящий кадр на производстве.

Нужно, чтобы заведующий цехом сознал всю важность своего назначе
ния в производстве, необходимо поднять его авторитет среди рабочих масс, 
чтобы они действительно смотрели на него, как на своего организатора, 
непосредственного командира на хозяйственном фронте. Наконец, нужно 
создать большую заинтересованность завцехом в работе по улучшению 
производства.

Нужно отметить, что до сих пор мы не заостряли нашего внимания 
па. этих вопросах.

В одном из последних постановлений ЦК имеется предложение ВСНХ 
расширить и укрепить сеть краткосрочных курсов по подготовке и перепод
готовке кадров низших и средних звеньев хозяйственного управления (десят
ников, мастеров, техников) из рабочих выдвиженцев. Это постановление 
указывает, какое значение придается работе низшего руководящего состава 
на производстве. Можно с уверенностью сказать, что при действительном 
внимании к этому вопросу мы сумеем добиться реальных положительных 
результатов на производстве.

Наряду с подготовкой младшего руководителя на производстве, надо 
обратить особое внимание и па высший состав. Выше мы характеризовали 
содержание рабочего дня директора и технорука. Такое содержание не может 
считаться нормальным. Для правильного, даже общего, руководства, не
обходимо, чтобы директор и технорук систематически, ежедневно, непосред
ственно соприкасались с производством, с рабочей массой, лично виде
ли отдельные достижения, и недостатки процессов производства.

Руководящему составу необходимо иначе распределить время, иначе 
организовать порядок управления и воздействования.
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Правильная организация управления требует знаний. И здесь перед нами также встает вопрос о подготовке и переподготовке состава наших директоров и техноруков, путем устройства курсов, командировок и т. д. Вместе с этим необходимо больше выдвигать на руководящую работу в производстве рабочих от станка.Без правильной организации работ, при все больше и больше р, з и- вающемся хозяйстве говорить об успешной работе нельзя.Вместе с организацией работы цеха, реорганизацией порядка управления производством со стороны руководителей предприятий, необходимо улучшить и руководство со стороны трестов. Нужно закончить перевод предприятий на хозрасчет и цехов—на лимиты, установив действительную ответственность за выполнение задания. Правления трестов, не вмешиваясь в детали оперативной работы предприятий, должны уметь своевременно улавливать перебои в работе предприятий, оказывая в необходимых случаях действительную помощь путем живого инструктирования вместо широко практикуемых сейчас циркуляров.Необходимо снова запяться всерьез сокращением отчетов и отчетности.Освещая недостатки организации производства, следует остановиться на роли производственных совещаний.Даже при самом лучшем руководстве предприяти й без участия широких рабочих масс нельзя думать о действительном улучшении производства, удешевлении себестоимости продукции и т. д.Все моменты производства могут быть полностью выявлены только при активном участии и помощи самих рабочих. Это активное участие мыслится через производственные совещания, делегатские собрания, специальные конференцииит. д. Междутем, производственные совещания, конференции, делегатские собрания работают неудовлетворительно, и результаты их крайне слабы. 06‘ясняется это тем, что руководители хоз.-предприятий производственным совещаниям не уделяют достаточного внимания. Решения производственных совещаний в большем проценте не проводятся в жизнь, причем администрация нс информирует рабочих о причинах невыполнения их предложений, а также не сообщает о полученных результатах на производстве по принятым и проводимым в жизнь предложениям. Иногда действительно ценные предложения рабочих не премируются.Как пример невнимательного отношения хозяйственников к производственным совещаниям, ведущего к ослаблению работы этих совещаний, можно привести следующее. По Уралмеди в первом полугодии 26—27 г. по Калатинским, Карабашским, Невьянским и Кыштымским предприятиям выполнено всего 49,7 проц, всех принятых производственными совещаниями предложений. Во втором полугодии выполнение дошло до 79 проц., но в абсолютной сумме количество было вдвое меньше (вместо 161 в первом полугодии—87 во II полугодии). Такое отношение повлияло на активность рабочих. Количество предложений уменьшилось с 359 в I полугодии до 155 во 2-м полугодий; упала и посещаемость: по Кыштымским предприятиям в первом полугодии общезаводских совещаний было два. присутствовало на них 130 рабочих, во втором полугодии было одно совещание и присутствовало на. нем только 67 человек. Цеховых совещаний в первом полугодии было 17. присутствовало 561 человек, во 2-м - только 10 совещаний, с общим участием 407 человек. В Калате в I-м полугодии цеховых совещаний было 19 с общим посещением 1005, во втором полугодии количество совещаний снизилось до 6, а посещение—до 224. Подобное явление мы имеем и по остальным предприятиям Уралмеди.
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По Гормету процент выполиенпых предложений технических совещаний снижается с 91 проц, в 1-м полугодии до 79,8 проц, во втором.По отдельным предприятиям, как, например, по У фал ейскому заводу процент выполнения достигает только 60 проц., по Н.-Сергинскому—57°/0, причем в абсолютных цифрах количество выполиенпых предложений также снижается сильно: вместо общего числа по Гормету 370 в первом полугодии, доходит до 285 во 2-м полугодии.Приведенные цифры показывают, как обстоит дело с работой производственных совещаний и привлечением широких рабочих масс к участию в улучшении нашего производства. Эти цифры говорят о том, насколько мы недостаточно внимательно и серьезно подошли к этому большому вопросу.Здесь лишний раз подтверждается, что руководящий состав предприятий, занимаясь разрешением «больших» задач, не придает значения всем моментам производства. Они ему кажутся не столь важными по сравнению с теми «большими вопросами, которыми он занят. А в итоге получается, что недостатки производства не изживаются. Вместо действительного улучшения процессов производства, устранения при участии рабочих всех недочетов, получается топтание па месте, слабое участие рабочих в работе по рационализации, вследствие чего мероприятия по рационализации процессов производства сводятся к методам администрирования.Необходимо наладить работу как общезаводских, так особенно цеховых производственных совещаний. При этом необходимо помнить, что про
цессы производства складываются из мелочей, а каждая такая мелочь, 
плохо прилаженная, отрицательно отзывается на производстве. Рабочему 
как непосредственно связанному с производством, легче уловить все даже 
мелкие детали, отрицательно влияющие на производство, а потому и предло
жениям рабочих нужно самым внимательным образом прислушиваться и все 
дельные предложения быстро проводить в жизнь Такая система привлечет 
рабочих к общей работе по улучшению производств? не только на мелочах, 
но и на крупных вопросах рационализации.В работе по сосредоточению внимания рабочих на этих вопросах 'главная роль должна принадлежать заведующему цехом и цеховому мастеру.Задача ближайшего времени—-просмотреть работу совещаний, составить твердые планы их работы и усилить контроль за выполнением их решений. Больше заинтересовать рабочих путем большего применения премиального фонда, большего внимания вопросам, затрагивающим условия рабочих на производстве, причем в этой работе должен принять активное участие весь технический и административной состав предприятий.Об этом должен будет сказать свое слово пленум Окружного Комитета Партии.Поставленные перед нами задачи в области улучшенияработы промышленности требуют и улучшения системы партийного руководства.Знакомясь с материалами районных комитетов и партийных ячеек па производстве, мы не можем жаловаться на отсутствие резолюции пли на малое количество докладов хозяйственников. И то, и другое имеется в достаточном количестве, Например, Арамильский районный комитет партии в течение 26—27 года четыре раза слушал о работе суконной фабрики, три раза—о работе райпромкомбината. Невьянский районный комитет доклады о работе Калатипского промкомбината заслушивал три раза, Невьянского завода —три раза. Михайловский райком о работе Михайловской фабрики слушал четыре раза. Тоже имеем и в городских районах, где, например, доклады о работе Ленинской ф-ки заслушивались в течение года пять раз. По каждому отчету имеются пространные резолюции. Таким образом,
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с внешней стороны можно было бы сделать вывод о достаточном руковод
стве хозяйственной работой со стороны партийных организаций.

Основной недочет руководства партийных организаций в том, что до 
сих пор не был как следует поставлен контроль за выполнением принятых 
решений и директив, вследствие чего резолюции ио существу общи и трафа- 
ретны, и сами отчеты получают характер формального выполнения повин
ности, предусмотренной календарным планом работ Райкома.

Между тем. действительное руководство заключается не только в даче 
директив, но и в систематической проверке выполнения принятых решений, 
причем самые решения должны исходить из положения предприятия в каж
дый данный момент, давать конкретные практические указания.Казалось бы, 
эта истина давно известна, между тем при просмотре резолюций мы видим, 
что эту истину забывают. Все резолюции в большинстве случаев (на 90 проц.) 
содержат предложения, примерно, такого характера.

• «Добиться полного обеспечения выполнения производственной про
граммы (на 100 проц.) и снижения себестоимости, учтя при этом все труд
ности 11-го полугодия».

Припять меры к изжитию имеющих место простоев, путем своевре
менного изучения и предупреждения последних»

или:
«работу производственных совещаний признать слабой, в дальнейшем 

предложить партийной части заводоуправления добиться 100 проц, посе
щаемости рабочими, руководствуясь при этом ранее данными директивами 
в этой области». ■

Как видно, такие решения не могут считаться конкретными, практи
ческими, исходящими из условий данного предприятия. Они не могут 
считаться достаточными для хозяйственника. Из них он не может почерпнуть 
указаний о том как лучше организовать работу. А ведь подобные решения 
имеются даже в резолюциях ячеек по докладам директоров о работе завода 
и цеха.■

Необходимо изменить систему руководства, перейти от общих фраз 
к конкретным указаниям, от общих отчетов к проверке и контролю приня
тых решений и данных партией и правительством директив.

М. Ительсон.



Молочное дело требует кооперативного 
хозяина).Последние три года Свердловское Окрземуправление потратило много сил, много бумаги для того, чтобы доказать, что молочное животноводство является в условиях нашего округа наиболее доходной отраслью сельского хозяйства. Особое недоверие к этому делу выявилось в аппарате Облзу и твердо держалось до 1927 г.Время шло, спор продолжался. Продолжали в плане работ Окрзем- управления в области животноводства оставаться культурные цели (курсы, выставки, опытные кормления, теплые дворы п т. д.), ио все это двигало дело животноводства черепашьим шагом. Крестьянин понимал пользу теплого двора, жмыхов, породистого скота, но вполне реально подсчитал, что его хозяйство в существовавших потребительских условиях, всего этого, пожалуй, не выдержит.В округе не было центра с.-х. кооперации, на который можно было бы возложить организацию сбыта молочных продуктов. Уралселькустсоюз, только что направлявший свою работу в области, в Свердловском округе интересовался больше колесами, сундуками, подковами, совершенно, не уделяя делу производственного обслуживания сельского хозяйства никакого внимания. И случайно родившееся осенью 1926 г. Свердловское с.-х. кредитное т-во послужило первой ячейкой в молочном вопросе, где с декабря 1926 г., планы и соображения начали превращаться в действительность, хотя и весьма скромную. Полгсда спустя начало работать с молоком ЦРК.Тут столкнулись две кооперативные системы. Слабое, без средств и авторитета, Свердловское кред. т-во не могло взять на себя обязательство организовать заготовку молока в округе в намеченном Внуторгом размере для Свердловского рынка, и, как временная мера, в деревню был пущен ЦРК.

Практика прошлого года п называет, что отсутствие одного плана завсза у ЦРК и Свердловского кредитного т-ва, при слабо организованном городском мол очном рынке ,пригели к Тем печальным резулы »там ,о которых говорит т. Нилин в № 11 'Округа . Такое состояние молочного дела в округе грозит срывом начатой работы, и требуются решительные и немедленные меры практического характера.
*) В порядке обсуждения.
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Но тут опять, как и в 1926 г., выдвигается вопрос: кому поручить эту 
работу. Президиум Окрисполкома, По докладу Окрземуправления, уже 
принял решение о привлечении к этому делу Уралмаслосоюза, который 
должен взять под свое руководство и наблюдение Свердловское с.-х. кре
дитное т-во и стать единым заготовителем молока и молочных продуктов 
в округе. Кроме того, образовано организационное бюро но созданию 
окружного молочного союза. Установлены сроки выполнения постановле
ния Президиума Окрисполкома. Уралмаслосоюзом. Не в аппарате по
следнего нет уверенности в успешности развития молочного дела в Сверд
ловском округе. Помимо мотива, о «молодости» Уралмаслосоюза последний 
указывает на то, что и само молочное дело в округе- дело новое, что в до
военное время здесь не было ни одной маслодельной артели, что животно
водство слабо развито и что все это требует 3 1-х месячной проработки.

Уралмаслосоюз забывает, что экономика Свердловского округа в со
ветских условиях резко меняется, растут крупные промышленные, центры, 
во главе со Свердловском, предъявляя спрос на продукты сельского хозяй
ства, и что в данное время вводится плановое начало во все отрасли хозяй
ства, чего в дореволюционное время не было.

Каковы же действительные перспективы развития молочного живот
новодства. в Свердловском округе и что практически можно осуществить 
в настоящее время? Год работы, богатый всякими недочетами, дает все 
же и некоторые реальные положительные результаты:

1) Без всякой настойчивой агропропаганды, в селениях, сдающих 
молоко, жмыхи и мякоть вошли в обиход крестьянского двора, и спрос на 
них не удовлетворяется и на 50 ирон., тогда как в 1926 г. сильные корма 
остались не использованными.

2) Утепляются дворы, строятся новые, в то время как сами хозяева 
скота живут чуть не в банях (выс. Мостовка ■, Арамильск. р-на).

3) Спрос на породистый скот и ,в частности, на быков не удовлетворяется 
предложением.

1) Увеличивается число дойных коров у сдатчиков, растут удои.
5) Даже пригородные деревни организуют кооперативный сбыт мо

лока и постепенно отходят ог неорганизованного рынка.
обстановка резко изменилась, и организация, сбыта отстает от роста, 

товарности животноводства. Работа по сбору началась, необходимо ее не 
ослаблять, особенно в весенний период., совершенствовать, с тем, чтобы 
осенью иметь достаточно развитую низовую сеть для перекрытия потреб
ности Свердловска ц др. промышленных центров.

П некоторых организациях, особенно областных, есть убеждение. что 
Свердловский округ не может дать достаточного количества молочных про
дуктов в осенний период. Поэтому они считают необходимым выступление 
в Свердловске шадринских и ирбитских коров. . о котором пишет т. Нилин, 
обязательным. Свое убеждение работники этих организаций черпают 
в опыте осени 1927 г., когда ЦРКи Свердловское с.-х. кредита, т-во не могли 
удовлетворить потребность городского рынка.

Попробуем, поискать причин. Спрос на молочные продукты в городе 
увеличивается осенью, когда пет пх в предложении со стороны неоргани
зованного рынка, и несколько падает п остается стабильным на весенний 
период с января до июля включительно. В предложении наблюдалось со
вершенно обратное явление. В то время, как в марте низовая сеть развер-
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пула заготовку до 15—20 тыс. литров в день, Свердловск потреблял 6—-В тыс. К осени существующая сеть будет в состоянии заготовить 3—5 тысяч, спрос города может подняться на 50 проц. Такое положение заставляет в плановом порядке развернуть сеть молочных кооперативов по линиям жел. дорог, с таким расчетом, чтобы слив в них молока покрывал осенний спрос.Возможно ли это?—Да, возможно. В настоящее время наиболее полно охвачены только часть селений Арампльского, Баженовского, Березовского и Полевского районов, в остальных. (Реж, Егоршино, П.-Уральск, Невьянск) дело это только начинается, в то время, как последние районы в состоянии, по своим благоприятным кормовым условиям, дать значительно большее количество молока и молочных продуктов.Беда вся в том, что не проделано на местах никакой работы, сбыт идет с перебоями, и у крестьянства пет уверенности в возможности регулярной сдачи молока. Совершенно не упоминаем о таких богатых хороший скотом районах, как Ст.-Уткинский, Михайловский, Нязе-Петровский, Нижне-Сергинский, как более отдаленных от центра, где в основном должно развиваться маслоделие и сыроварение. Но и эти районы в осенний период, с наступлением холодной погоды, благодаря удобству передвижения по железной дороге, могут снабжать Свердловск сметаной и творогом, Которых в ближайших районах вырабатываться осенью не будет, и свежим молоком. Земельные работники округа совершенно не собираются исключать всякую возможность участия шадринских и ирбитских коров в питании жителей столицы Урала. Они лишь настаивают на том, чтобы полностью были использованы возможности округа, и только при обнаружении дефицита в молоке оно ввозилось бы из-за пределов округа. Молоко же в Шад- ринском и Ирбитском окр. должно перерабатываться главным образом в экспортное масло, производство которого имеет важное значение для всего Советского Союза.Но обеспечение рынка осенью тесно зависит от работы в данный момент. Не отказывать в приемке молока, что имеет место в работе ЦРК и с.-хоз. т-ва в настоящее время, а расширять приемку с тем, чтобы закрепить сдатчиков к осени,—вот основная задача настоящего периода. Поэтому отодвигать разрешение вопроса о немедленной концентрации заготовок в одних руках на 3—4 месяца значит пропустить еще один год и разрушить то, что в течение прошлого года с таким трудом было создано.При рассмотрении районов, уже втянутых в работу, напрашивается такой, примерно, план практических мероприятий в области молочного дела: 1. Закрепить существующую сеть животноводческих обществ в Березовском и Арамильском районах, переведя их исключительно на доставку сырого молока.2. Разбить кооперативы Баженовского района на сдающие свежее молоко (близ станции Баженове) и перерабатывающие его на сметану и творог (дальние селения).3. Усилить работу но созданию низовой сети и оборудованию переработочных пунктов в Полевском, Режевском, Егоршинском, Невьянском и II.-Уральском районах, использовав в качестве рынков сбыта, помимо гор. Свердловска, местные промышленные центры.
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4.' Поставить выработку- масла на вновь построенном маслозаводе в Михайловском районе.5. Урегулировать вопрос сбыта в Свердловске, путем скорейшего дооборудования хотя бы небольшой базы при с.-х. кредитном т-вё.6. Уралмаслосоюзу немедленно взять руководство работой Свердловского с.-хоз..кредита. т-ва, выполнить указания Президиума Окрис- полкома по этому вопросу и заключить договор с ЦРК на снабжение его молочными продуктам!!, не ослабляя работу распределителей с.-хоз. кред. т-ва. Одновременно с текущей работой нужно приступить к детальной разработке единого окружного плана, определить роль каждого района и отдельных селений, наметить сеть переработочных пунктов, с тем, чтобы к будущему сезону пустить их в работу’ й этим закрепить развитие молочного дела в округе.

А. Протасов.



ФИНАНСЫ 
НААОГИ

Сберегательные кассы за 5 лет.На-днях исполняется 5 лет существования сберегательных касс в округе. Мелкие распыленные средства населения, участвующие через сберегательные кассы в крупном государственном строительстве, имеют большое значения дле ускорения темпа индустриализации страны.Сберегательные кассы начали свое дело в трудных условиях (май 1923 года). Хозяйство Союза только-только начало перестраиваться, на новый лад, сильно отставало от довоенных размеров, не было устойчивой денежной валюты, заработок: рабочего, доход крестьянина был еще низок— не было доверия к сберегательным кассам.Постепенно, из года в год, с укреплением хозяйства страны, с улучшением благосостояния населения,улучшается и дело привлечения вкладов населения в сберкассы, а за последние годы эти вклады растут очень быстро.На 1-ГУ—1928 года по СССР имелся остаток вкладов в 278,5 мил. руб.. против 181,5 мил. на 1-Х —27 г., т. е. за полгода сумма вкладов увеличилась больше, чем на 50 проц.Развитие сберегательного дела но нашему округу за 5 лет представляется в с.тодуюше^ ’’или:

Касс ................................................. 2
Вкладов (в тысячах руб.) ................. 53,3
Вкладчиков (тысяч.)............................. 1.2

55 118 132 143 188 207
134.0 517.0 1144.4 1712.2 2593.9 2989.0

7.3 12.8 20.0 25,8 34.1 44,6

Сумма вкладов выросла в 55 раз, число вкладчиков—в 42 раза. Средний вклад на одного жителя по округу значительно выше, чем по отдельным союзным республикам и по нашей области.На 1-ГУ приходилось в среднем на 1 жителя, но СССР 1 р. 91 к.: но РСФСР— 1 р. £6 к., УССР —2 р. 18 к., БССР—94 к., по Уральской области - 2 р. 18 к. и по Свердловскому округу—4 р. 60 к.За последнее время значительно улучшилось соотношение между вкладами юридических (учреждения, организации) и физических лиц, т. е. увеличилась сумма, вкладов населения.Из общей суммы вкладов на. 1-ТУ—в 2989,0 тыс. руб. надает па вкладчиков населения 2418 тыс. р. или 81 проц, и на учреждения и организации
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571 т. р.—19 проц. В среднем на 1 жителя.по вкладам физических лиц па
дает около 3 р. 50 к.

Состояние сберегательного дела в округе в значительной мере опре
деляется вкладами по гор. Свердловску. Слабо обстоит дело в районах ок
руга, а в отдельных из них совсем пл^хо:
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Округ............................ ....................... 188 34.1 2593,9 210 44,0; 2989,0. 95,2 81,7
Гор. Свердловск ·........................ 13(1 26,5 1849,9 131 34,5; 2187,9 104,3 94,6
Районы ............................................... 58 7,6 744.0 79 10.1 801,1'1 73.2 59.6

Выполнение контрольных цифр привлечения вкладов на 1-1У—с. г. 
далеко не удовлетворительно. Совсем плохо и по вкладчикам (73 проц.), 
и по вкладам (59,6 проц.) в районах округа. Несмотря на увеличение числа 
сберегательных касс с 58 до 79, т. е. на 35 проц., дело продвинулось вперед 
очень слабо.

Следующие цифры характеризуют работу отдельных районов по сбе
регательному делу:

I Остаток на 
1-Х— 27 г.

■ Остаток на 
I ЫУ—28 г.

‘ Проц. выполи . 
’ за полгода

Р ай о я ы
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А Арамильскии ............................................................24,8! 202
1

16.2! 282 26,6
Белоярский ................................................................. 72,1: 829 83.2' 1070 19.1 46,9
ВерезОвский ............................................... . . . 1 10 152 9,4' 267 — 76,6
Висертский.................................................................. 21.81 226 16,41 300 — 61.7
Егоршинский............................................................ 41.31 268 36.61 342 23.1
Каслинский .................................................................. 65.5 666 84,2 884 34,5 43,6
Кыштымский ............................................................... 87,1 836 73,71 1150 ■ 59,3
Михайловский . ...................................................... । 35,9! 439 I 46,21 498 42,9 24,6
Невьянский................................................................. 118,4! 1397 132,8! 1612 18.4 26,5
Н.-Петровский ........................................................ 17.1 121 19.1 172 11.1 28,3
11.-Уральский......................................... · . . . . 121.4 692 104,3! 1040 72,5
Подвеской ... .................................................... 19,9 317 45,91 403 : 108,3 

68.3
28,3

Режевскрй .................................................................. 18.3 453 26,5! 599 48,7
Н. Сергинский ........................................................ 21.9; 171 31,2| 232 38,8 22 9
Ст.-Уткинский............................................................... ; 7.91 ЮЗ 10,8 138 22,0 17,8
Сывертский................................................................... 1 22,6; 415 . 26,6! 423 1 23.8 38,1
Уфалейский............................................................. | 38 | 308 1 38 ! 657 ; 68,4

Всего . . . . .1
1

744.0) 7595 .
। 1

801,1)10069 1
■ 1

9.5 40.1

По контрольным цифрам развития сберегательного дела по округу, 
принятым Президиумом Окрисполкома, сумма вкладов должна была достиг-
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путь на 1-ГС -1344 т. р. и число вкладчиков доведено до 13.745. Эту дирек
тиву Окриснолкома. особенно плохо выполнили по числу вкладчиков: Ст,- 
Уткипский, Н.-Сергинекий, Егоршпиский. Михайловский, Арамильский, 
Невьянский, И.-Петровский районы и по сумме вкладов большинство 
районов. В одном только Полевском районе выполнена контрольная цифра, 
по вкладам.

По материалам обследования районов видно, что. как правило, Райис
полкомы и партийные организации почти ничего не делают по усилению 
работы сберегательных касс. Комиссии содействия (Касли, Михайловск., 
Невьянский, Березонек.. П.-Петровский и др. районы) сберегательному 
делу не содействуют, а бездействуют, как правило, ограничиваясь одним 
организационным заседанием, Райисполкомы и Райкомы партии не заслу
шивают докладов комиссий о работе и ничего не предпринимают ио усилению 
атой работы.

Слабость работы доходит до курьезов, например, в Шемахинском 
сельсовете, Михайловского района. насчитывающем 4800 жителей, имеется 
13 вкладчиков. Сберкасса работает больше года, имеется достаточный кадр 
работников, которые могли бы и должны были агитировать и принимать 
меры к развитию сберкасс--председатель совета., пропагандист, секретарь 
ячейки, избачи т. д. Многие из тех, кто должен популяризировать это дело, 
сами не состоят вкладчиками.

Нельзя жаловаться па отсутствие директив--их, пожалуй больше, 
чем надо. Решения партс‘ездов, обл. и окр. конференций, съездов Советов 
требуют максимум внимания, привлечению сбережений населения.

Надо всеми силами добиться перелома в этой работе.
Практически для оживления и дальнейшего развития сберегательного 

дела, в районах необходимо:
1) Пересмотреть состав и обновить районные комиссии содействия.
2) Выработать конкретный план работы по усилению притока, вкладов.
3) Проработать вопрос о сберегательном деле на собраниях партийных 

и комсомольских ячеек, делегаток, собраниях рабочих и служащих, на 
сходах, крестьян.

4) Провести широкую агитацию за вступление во вкладчики.сберкасс 
через стенгазеты, клубы, избы-читальни, нардома и библиотеки.

5) Прикрепить каждую сберкассу к одному из членов районной комис
сии содействия, возложив на пего ответственность за развитие деятель
ности сберкассы.

6) Воздать кадр вербовщиков вкладчиков в сберкассы. Надо добиться, 
чтобы каждый член партии, комсомолец, женщина-делегатка, член Совета, 
член фабзавкома, член правления кооператива,ККОВ и т.д.каждый активист 
деревни, все культурные силы—учитель, агроном, врач состояли вкладчи
ками сберкассы и навербовали бы 5—10 вкладчиков из рабочих и крестьян.

7) Заслушивать не реже одного раза в 2 месяца в Райисполкоме доклад 
о работе комиссии и состоянии сберегательного дела в районе.

8) Райкомам партии проверять эту работу Райисполкомов.
При достаточно хорошо поставленной разъяснительной работе вклады 

в сберегательные кассы могут и должны значительно увеличиться.
С. Рабинович.



Культполитпросветработа

Обязательное начальное обучение.С сентября 28-го года в некоторых селениях Свердловского округа должно быть объявлено обязательное начальное обучение детей школьного возраста. Список этих селений будет окончательно установлен Окриспол- комом в конце апреля после получения от Райисполкомов материалов о мероприятиях по осуществлению всеобщего начального обучения в 1928-29 г. (См. об этом указание в официальной части журнала «Округ», № 8).Об‘явление обязательности обучения в ряде населенных пунктов округа явится новым практическим мероприятием по пути осуществления плана всеобщего начального обучения. Число населенных пунктов по округу, где будет об‘являться обязательность обучения, из года в год будет увеличиваться, и к 1930-31 г. обязательность обучения должна быть об‘явлена во всем округе, т. к. в 1933-34 году все дети от 8—11 лет должны быть обучены в школе I ст. (11 летние должны окончить 4 группы).При об‘явлепии обязательности обучения в тех или иных населенных пунктах все граждане, имеющие у себя детей 8-летн. возраста, обязываются отдать их в I гр. школы I ступени, отпускать их в школу в течение всего учебного года, (с 1 сентября по 1—15 июня) и в следующие годы, до прохождения ими полного 4-х годичного курса обучения в школе, не отрывать их от посещения ее (Постановление ВЦИК и СНК РСФСР о порядке введения всеобщего начального обязательного обучения см. в № 8 журнала «Округ»),В настоящее время мы еще очень далеки от полного охвата детей школьного возраста школой, да и без объявления обязательности долго его не достигнем.В нынешнем 1927-28 году в целом ряде селений мы в школах имеем свободные места, школа еще могла бы принять учеников, но детей школьного возраста задерживают дома родители и по разным причинам оставляют их вне школы. Особенно много задерживается детей в деревне и особенно много девочек.Главными причинами задержки детей являются: а) материальная необеспеченность семьи; б) ребенок нужен, как помощник в домашнем хозяйстве (девочки нужны, как няньки)'; в) взгляд, что ребенка 8 и 9 лет рановато отдавать в школу; г) болезненное состояние ребенка (редкие случаи); д) иеавторитетность школы («плохо в школе учат» и т. д.). При осуществлении всеобщего обучения все эти причины должны быть устранены самими родителями, советской общественностью (оказание помощи), налаживанием и правильной постановкой работы в школах, где она еще недостаточно удовлетворительно поставлена (задача для учителей и всех советских и общественных организаций).В настоящее время непосредственной школьной работе сильными тормозами являются: краткое пребывайте учеников в школе и значительное количество выходов из школы и пропусков по разным причинам. Средняя фактическая продолжительность пребывания ученика в школе’I ст. за 4 года по нашему округу равняется: ,
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по данным на 1-1—1925 г................2,6 года.
» на 1-ХИ—1925 г. . 2,53
« 1-ХП 1926 г. . . . 2,63 »

15-ХII1927 г. . . . 2,75 »

до достижения же фактически 4-х годичного пребывания учащихся в школе
ны очень далеки.

Указанные выше данные—средние ио округу. По отдельным местно
стям фактическая продолжительность пребывания ребенка в школе значи
тельно разнится а именно: в городах 3,46 года, в заводах 2,89 года и сельских 
местностях 2,33. Имеется разница и в продолжительности пребывания в 
школе мальчиков и девочек:

в городах для мальчиков 3,43 г., девоч. 3,48 г.
в заводах для мальчиков 2,97, девоч. 2.80 г. 
в сельских местностях 2,51, девоч. 2,12 г.

Выход учащихся из школы до окончания в ней полного курса, по окру
гу характеризуется следующими данными: согласно сводке годовых отчетов 
школ за 1926-27 г. по 339 школам, из 373 школ, содержимых на местном 
бюджете, до окончания полного курса школы выбыло из 1-й группы из 
15300 учащихся—3092, ИЛИ 20,21%, из 2-й группы—из 11899 чел,—2284. 
или 19,2%; из 3-й группы—из 8592 чел—1810, пли 21,07%, и из 4-й группы 
из 5729 учен,—960, или 16,8 %. Из общего числа учащихся в школе 41517 ч. 
выбыло 8146 чел., или 19,6%. Другими словами, из 100 человек учащихся 
в группах в течение года из школы уходят по 1-й гр. 20 учеников, 
по II группе—19 учеников, 3-й группе—21 чел. и 4-й группе—17 человек. 
Порвав связь со школой, эти дети остаются в большинстве полуграмотными 
или даже совсем неграмотными, некоторые из них делают попытки несколько 
раз поступать в школу в разные годы и опять, не доходив до конца года или 
полного окончания школы, выходят из нее. В школе дети обучающиеся с 
перерывами в большинстве остаются на 2-й год или попадают в разряд так 
называемых «педагогически запущенных детей», требующих к себе особого 
подхода со стороны учителя, чего он, имея на руках по 40 чел. детей или 
несколько групп, не всегда в состоянии сделать.

Вследствие преждевременного выхода учащихся из школы, особенно 
■ из 1-й и 2-й группы, мы имеем резкое падение количества детей, обучающихся 
в 3-й и 4-й группах. Возьмем для примера несколько школ. В Н.-Рудянской 
школе, Невьянского района, на 15-ХП —1927 года было учащихся 275 чел., 
из них в 1-й группе—112 чел., 2-й группе—62 чел., 3-й группе—57 чел. и 
4-й группе—44 чел.; в С.-Коневской школе, того же района, всего учащихся 
—116, из них в 1-й гр.—65, 2-ой—30, 3-ей—14 и 4-й 7 учеников. В Горно- 
Щитской школе, Арамильского района, учащихся 181, из них в 1-й группе 
—94, 2-й—56, 3-й—11 и 4-й гр. —20 уч. В Полдневской школе, Полянского 
района, имеем 177 учен., из них в 1-й гр. 71., во 2-й 57, 3-й—33 и 4-й— 
16 учеников.

Это же явление наблюдается во всех школах (исключений не много), 
а в общем итоге по отдельным районам и округу в целом, мы имеем такую* 
картину:



№ 18 (77) О К Р У г 37

Особенно резкое падение количества учащихся в 3-й и 4-й группах 
наблюдается в сельских местностях и в частности девочек (см. последнюю 
строчку таблицы). Если взять данные по отдельным с.хоз. районам, 
например, Режевскому, то увидим, что в IV гр. школ Аромашков- 
ской. Ощепковской, Сахаровской, Каменской, Линовской и Кочневской

КОЛИЧЕСТВО УЧАЩИХСЯ ПО ПЕРЕПИСИ 15X11 1925 г. При-

Название районов ' В 1 груши* В 2 группе В 3 группе В 4 группе ныне
в 1 -ю

Обо- Обо- Обо- Обо- Груп-
м. его М. .1. ero М. д. его М. ,1. его 11 у

пола. пола. пола пола

Арамллы'кпй .... 530 1113 444 411 855" 310 273 583 180 148 328 1124
Баженовский .... 622 .’>98 1220 516' 396 912' 353 236 589 228 148 376 1 168
Верезовекий .... 284 561 310 284 594 197 190 387 96 102 198 544
Бисертский .... 338 259 597 235 1 7 1 406 161 95 2 5 Г» 76 ') f ) 101 602
Егорпшиский .... 479 374 S53 355 257 612 266 154 420 169 97 266 866
Каслинский .... 598 470 IO6S 391 309 700 267 186 453 1 ¡5 1 1 1 286 1078
Кыштымский . . . 409 394 803 402 334 736 279 251 530 200 186 386 758
Мпхайловсвпй . . . • » ! z 288 665 254 159 413 159 85 244 / s 58' 136 695
И.-Петровский . . . 263 244 507 192 1 49 341 174 91 265 из 56 t69 , 503
Невьянский .... 834 800 1634 722 675 1397 489 390 879 279 238 517 . 1573
И.-Уральский . . . 722 693 1415 569' 494 1063 427 363 790 325 251 576 1436
Полевской.................... 316 265 581 227 199 426 1 7 1 151 322 119 99 228 513
Режевекой .... 473 411 884 .<.392 287 679. 257 163 420 166 93 259 947
Сергинекий ....
Г.-Уткпискпй . . .

454
369

402
373

856
742

325 283
283 202

608 - 262
485 228

172
142

434
370 110

118
40

340
150 696

Сысертекпй ....
Уфалешкпй . . .

353
307

310
285

663
592

331 236
242 211

567 252
453' 224

151
188

403
412

153
192

1116
136

259
328

623
521

у. Свердловск с Впзом 1379 1354 2733 1213 1 179 2392'1188 1091 22 79 980 1111 Л HI 2585

Всего ио округу . 9160 8327 1748; 7403 6236 13639 5664 4372 10036 3861 3123 69S4 17014

1! том числе :

По городам . . . 1567 1537 3104 1410 1382 2792 1335 1229 2564 1073 1210 2283 1 2931»
> зав. поселкам . 3553 3372 6925 286512617 5482'2327 2016 4343 1815 1448 3263 ' 6794
. еельск. мести. . 4040 3418 7458 3128'2237 5365 2002 1127 3129 973 465 1438 ! 7290

•совершенно нет девочек. Общее количество детей школьного, в .8—11 лет 
возраста по этому району—2647 чел. (1286 мальчиков и 1361 девочек), из 
них в Реже 456 чел. (мальчиков 233-и девочек 223) и в остальных пунктах— 
2191 чел. (1053 мальчика и 1138 девочек); в школах же в этом возрасте 
учится в Реже 371 чел. или 81,3% (мальч. 189, или 81,1% всего количества 
мальчиков этого возраста, и девочек 182 чел., или 81,6%) и в остальных 
пунктах -1369 чел., или 62,4% (мальчиков 794, или 75,4%, и девочек 575 ч., 
или 50,8%). В 4-х же группах имеем в Реже 107 чел. (мальчиков 60 и девочей 
47) при наличии учеников в 1-й группе 149 (81 мальч. и 68 девоч.), а в осталь
ных пунктах—152 чел. (106 мальчик, и 46 девоч.), при наличии в 1-й гр. 
735 чел. (392 мальч. и 343 дев.). Эти данные говорят за слабый охват школой 
и особенно 4-й гр. в сельских местностях девочек.

Нужно отметить еще факт, отражающийся на успешности учащихся, 
оставлении учащихся на 2-й год и в общем школьном порядке. Это—пропуски 
учащимися занятий по тем или иным причинам. В общем итоге за 1926-27 г. 
но 300 школам 1-й ступени, давшим об этом сведения, мы имеем следующие 
данные:
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К О Л И Ч Е С Т ВО УЧ Е Н И К О - Д и Е Й (поденыцин)

Посещения, пропуски и при- i

чины пропусков

Должно быть................................. !

Было:

Посещений....................................... j
Пропусков .................................... i

Пропуски были по причине:

а) болезни....................................... ;
б) дом. обстоят.............................. '
в)естест. преп. (мороз, расп.);
г) заработки Г................................. i
д) отсутств. одежды и обуви! 
е) местные праздники . . · 
ж) по рази, причинам . .

«3

- я ЕС К е Cq м

I 
430771 737693 572390 429008 675988 698687 707139 610283 605331 123101 5790391!

I
100

¡384902 645626 495295 389831 589875 628012 630408 524026 500254 105875, 5094114 87.7
45869 92067 77095 39177 86113 70675 76731 86247 105077 17226 696277

■ * !
12,2

8640 17025 21088 12883 25079 29797 32254 24048 17613 316 193593, 27,7
29613 55433 36724 15567 25861 24181 25965 30118 68237 11512' 32321Г 46,4

! 240 1253 2375 1676 9843 2411 2149 6225 2959 1281 29259. 4.2
■ 1025 1892 1769 721 1310 1147 1392 2351 5041 703( 173511 2,4
• 1612 8256 8914 4266 9065 5861 7347 11738 4064 263j 61384, 8,8
: 748 1243 1538 1227 8452 2650 3077 6322 1346 62; 26665 3,8
: 3991 6967 4687 2837 6503 4628 4547 5445 5817 1392 46814 6,7

Эти данные говорят, что из 100 должных рабочих ученико-дней в году мы имеем 87,8 ученико-дня посещаемости и 12,2 ученико-дня пропуска. Какие же основные причины пропусков? — Из 100 ученико-дней приходится пропусков -по болезни 27,7, по домашним обстоятельствам- 46,4,из-за мороза, ветров и распутицы—4,2, заработка—-2,4, из-за отсутствия одежды и обуви—8,8, местных праздников—3,8 и по разным причинам— 6,7 ученико-дня.Приведенные цифры говорят ясно за то, что для достижения всеобщего обучения необходимо устранить: неполную отдачу детей в возрасте 8—11 лет в школы и выход учащихся из школы до полного окончания в пей четырехгодичного курса обучения и свести до самых незначительных размеров пропуски учащимися школьных занятий.Обязательность обучения об‘ является при соблюдении и наличии известных условий (см. о них в п. 2 постановления ВЦИК и СНК РСФСР от 22 апреля 1927 г.—«Округ», Л» 8, стр. 61).Успех проведения этого нового мероприятия в области осуществления всеобщего обучения много зависит от того, насколько к проведению его подготовится на местах вся советская общественность. Внимание соответствующих органов народного образования и культурно-социальных секций Советов на эти два месяца главным образом должно сосредоточиваться на вопросах осуществления всеобщего обучения. Что в этой области надо проделать? —Основные материалы для работы даны в № 8 «Округа».Первый основной вопрос—это изучение состояния наличной сети школ 1-й ступени. В большинстве районов расширения сети в ближайшие годы производить не придется, т. к. все большие селения, имеющие право на открытие у себя школы, школу уже имеют. Здесь важно изучить вопрос об обслуживании той или иной школой небольших расположенных около нее селений и разработать практические меры к привлечению детей из этих селений в школу (организация общежитий, подвоза в дурную погоду и т. д.). Эта работа должна быть обсуждена с родителями. Нужно также проработать вопрос о школьных зданиях—пригодно ли оно, достаточно ли, какого ремонта или переоборудования требует, что возможно сделать для его расширения, какие средства для этого нужны и откуда их возможно получить. В обсуждение этого вопроса тоже должна быть втянута советская общественность.
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Нужно узнать как оборудована школа, как она снабжается'учебниками 
и письменными принадлежностями, кому оказывается бесплатная помощь 
учебниками и письменными принадлежностями и т. д. Выяснить по всем 
школам количество нуждающихся в оказании материальной помощи, опре
делить нужную помощь и проработать совместно с комитетами крестьянской 
взаимопомощи и др. общественными организациями вопрос о способах 
оказания помощи бедноте и возможных источниках получения для этого 
средств. Необходимо также в пунктах, в которых будет об*явлено обязатель
ное обучение с 1928-29 г., провести, по получении соответствующих указании 
и материалов, текущую регистрацию детей школьного возраста.

Каждая школа, сельсовет и райисполком должны поставить перед 
собой задачу повседневного изучения причин непосещения детьми 
школьных занятий, выходов из школы до окончания курса школы и во время 
принимать меры к устранению причин, вызывающих эти явления.

Очень важным вопросом упорядочения всей школьной работы с начала 
28-29 года должно явиться выделение в школах городов и крупных населен
ных пунктов в отдельные группы всех вновь поступающих переростков 
(старше 9 лет) и отчасти второгодников. Такие группы должны обеспечи
ваться наиболее квалифицированными работниками просвещения. Этот 
вопрос в культурно-социальных секциях должен быть проработан особенно 
тщательно, и такие группы в селениях, как, например, Кыштым. Невьянск, 
Первоуральск, Калата, Касли и др. должные 28-29 года быть открыты в 
пределах отпущенных комплектов для школы 1-й ступени.

Чем больше к вопроса м всеобщего обучения будет привлечено внимание 
советской общественности, тем больше результатов даст па местах эта ра
бота.

Уваров.

Побольше таких учреждений.
При Уральской суконной фабрике 

в А ранили имеется детский сад, 
существующий с 1921 года. Это до
школьное культучреждение является 
чрезвычайно ценным. Оно обслужива
ет рабочих фабрики и приносит ему 
громадную пользу.

Во главе детсада стоит заведующий 
т. Татауров, который, благодаря 
своей энергии, инициативе, неуто
мимой деятельности работоспособ
ности и любви к порученному ему 
делу, сумел, поставить воспитание 
детей на значительную высоту.

Детсад занимает 5 комнат для 
занятий, из которых в одной поме
щается музей детских работ (она же 
одновременно служит рабочей комна
той, где дети работают по дереву, 
занимаются лепкой, наклеиванием 
рисунков и т. д.). Музей производит 

прекрасное впечатление как в отноше
нии количества экспонатов, так и их 
качества и системы расположения. 
Вы можете по работам проследить 
постепенное развитие ребенку во всех 
трех группах; здесь вы видете 
работы, исполненные детьми умело
продуманно, с большой любовью, 
причем эти работы находятся в, тес
ной связи с проходимым на занятиях 
материалом.

■ Детей в детском саду 83 чел., из 
них детей рабочих 80 проц., и слу
жащих 20 проц. По группам они рас
пределяются так: 1-ая группа—29 че
ловек (3—4 лет), II гр. 20 чел. (5 лет) 
и III гр. 34 чел. (6—7 лет). Дети живут 
дружно, приобретая коллективисти
ческие навыки, уменья.

Работа детсада состоит в следующем: 
рисование—свободное и по заданиям,
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аппликации, вырезывание из газет 
рисунков, картинок и т. и., игры и 
физические упражнения, исполь
зование дерева для приготовления 
игрушек, привитие санитарно-гигие
нических навыков (мытье рук, ли
ца, шеи и пр., приучение к чистоте 
и опрятности и т. д.).

Надо отметить, что детский сад не 
является замкнутым учреждением, 
оторванным от окружающей жизни: 
он ведет работу и с родителями, 
которые организованы в кружок «Мать 
и дитя», задачи его—педагогическое 
просвещение родителей, ознакомле
ние их с постановкой работы в дет
ском учреждении. Родители привле
каются к проведению революционных 
праздников, вечеров, на выставки 

и пр.. Имеется достаточная связь 
с фабзавкомом и культкомиссией.

В общем, это дошкольное учреж
дение является крайне ценным. Его 
необходимо всячески поддерживать 
и материально, и морально. Правда 
Рик все усилия употребляет для того, 
чтобы помочь детсаду в его работе. 
Однако, ему следует ближе стать 
к местному населению, так как в этом 
отношении имеется пробел: в детсаде, 
пет ни одного крестьянского ребенка.

Нужно популяризовать через дет
ский сад идеи дошкольного воспита
ния и в этом деле обязан принять уча
стие весь обслуживающий педагоги
ческий персонал.

Ив Потапов



Шизнь РАЙОНОВ

В тисках прасолок.
(Арамильский район).Н.-И.сетскийзаз: д один из мощиы.; молочных районов снабжающих Свердловск молоком. Но почти вся торговля молоком была сосредоточена в руках прасолок во главе с Задориной. Два года нижне-исетские молочницы жили в лисках паучих, зашибавших хорошие барыши по скупке молока, по цене, какую было угодно установить Задориной и прасолкам. Произвольные цены, произвольный расчет, — по некуда было от этого деться.Но вот 6-го апреля открыла свои действия скотоводно-огородная артель в составе 65 членов—молочниц и огородниц. Сельсовет и партячейка оказывали новому кооперативу самую деятельную помощь. За каких-нибудь две педели артель приняла свыше 2000 литров молока и сдавала его через Свердловское сельско - хозяйственное товарищество. Тем временем Задорина, и прасолки и клиентки их повели агитацию против артели, запугивая членов ée мнимыми убытками и ответственностью и проч. Агитация эта д । сих пор продолжается.Артель снабжает своих членов дешевыми кормами—мякотью, сеном, а также продовольственными продукта

ми, организует иартшкшЮе хозяйство; снабжает членов огородными семенами; имеет в виду проводить контрактацию огородов; приняла меры к приобретению племенного быка и к ветеринарно-санитарному осмотру коров (хотя арамильский ветврач и отказался об1- ехать дворы артельщиков). Приемка молока производится в специально оборудованном холодном помещении. Установлен строгий надзор за чистотой молока и посуды. Артель ожидает получить из средств б. кредитного т-ва до 2900 руб., благодаря чему производственная и агрикультурная работа артели будет усилена и расширена.К сожалению, несмотря на все это. частница Задорина, пользуясь бесплатно посудою Церабкопа и поддержкой заведующего торговым отделом его тов. Корчемкина, пе желающего иметь дело со Свердловским с.-х.т-вом продолжает играть на слабости Церабкопа и терроризовать полутемных запуганных молочниц.Надо положить конец вредной деятельности Задориной и ее приятельниц.
Средня«.

Горно-Щитский НКОВ за работой.
(Арамильский район).В Горио-Щитском сельсовете есть ККОВ. Председатель нашего ККОВ‘а тов. Бабин—человек, как говорится, на месте.По подготовке к посевной кампании в небольшой промежуток времени т. Бабин сделал многое.Заготовлен семматериал, который 

целиком пойдет на удовлетворение нужд бедноты. Сделано уже распределение этого семенного материала, по заявлениям: от 3 до 7 пуд. на бедняка. Больше всего удовлетворялись вдовы-женщины.Местными населением по документам через ККОВ заготовлено Семен-
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ного материала 540 иуд. в «Хлебопродукте».ККОВ‘ом приобретена рядовая сеялка, за 143 руб. и берут eine па прокат сеялку в Елизаветинской с.-х. артели. Сеялки будут даваться’в первую очередь беднякам, которые будут работать коллективно.Весь семенной материал будет протрав. лен формалином.У нашего ККОВ‘а есть еще мельница, которая раньше была за «Промкомбинатом», он же ее передал
МихайловскуМихайловск остался без культурного очага. Огонь уничтожил единственное место культурного развлечения.Михайловский завод—один из глухих уголков нашего округа. Единственным местом развлечения завода был кино-театр, он же и помещение для спектаклей.В старом деревянном не то бараке, не то амбаре оборудовали Михайловны зрительный зал и сцену: после сбежавшей буржуазии собрали всю лучшую мебель, бутафорию и реквизит—и театр был готов. Исполнителей дала молодежь, которая сразу же с жаром взялась за постановку спектаклей. И к последнему времени в Михайловске имеется крепкий драмкружок из заводской молодежи.Потом на помощь явилось кино (р аздобыли кино-аппарат).А там сколотили деньжат и совсем разбогатели—приобрели инструменты для духового оркестра. Обучили молодых ребят из рабочих, оркестр загремел.И вот 16-го апреля пожар в каких- нибудь два часа уничтожил у михай- ловцев все, что они смогли своими силами создать после революции для удовлетворения своих культурных нужд.Ветхое деревянное здание театра, которое и так отслужило уже свой срок, огонь быстро охватил, и Михайловны не смогли спасти ничего 

частнику, но тот ее довел до того, что плотину под напором весенней воды ныне прорвало. Нашему ККОВ'у и тут пришлось не мало поработать. Население Горного Щита отзывчиво отнеслось к беде ККОВ‘а—сделали субботник, и плотина мельницы готова. Она теперь работает.Как ни беден наш ККОВ,но он извертывается и идет навстречу бедноте—опоре Советской власти в деревне.
Сова.

надо помочь.из ценного инвентаря,—сгорел весь инвентарь, вся бутафория, мебель и даже 5 инструментов оркестра.Убытки от пожара—до 10 тысяч рублей, при чем само здание оценивается не больше 2 тыс. рублей.Самый пожар начался из-за пьяной сторожихи, разгильдяев правленцев и пи к чорту негодной пожарной охраны .Как же быть дальше? В Михайловске нет ни единого помещения, которое могло бы заменить сгоревшее, нет средств приобрести погибшее оборудование, Михайловск осужден на культурный голод...20-го апреля президиум райисполкома пришел к заключению, что оставаться совсем без театра невозможно и надо искать пути, к его восстановлению. Решили немедленно заняться изысканием средств на месте и просить окружные и областные организации об оказании материальной помощи.Бюджет района—-дефицитный, и, конечно, район многого своими силами сделать не сможет. Помощь Окриспол- кома и других окружных и областных организаций необходима.На лето предполагается культурно-просветительную работу развернуть в саду, где будет оборудована летняя сцена и установлена кино-передвижка, по надо думать заблаговременно и о зиме.Михайловск не должен остаться без театра. А. 3лсказов.
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Смотр школ 1-й ступени.

(Режевской район).Режевскйм Райисполкомом в Период с 15-го октября 1927 года по 1-ое мая 1928 года проводился конкурс на лучшую школу и лучшего ученика. В основу проведения конкурса положено :1) выявление практической работы школ, их достижений, затруднений и недочетов,2) выявление инициативы и анергии учащих и учащихся в поднятии производительности школ,3) поверка и оживление деятельности школьных организаций.4) мобилизация широкого общественного мнения вокруг школы,б) закрепление своевременного начала учебного года и бесперебойности в посещаемости.Проведена большая раз'яснитель- ная работа'1 среди населения о целях и задачах конкурса, все школы отчитались в своей работе па президиумах и пленумах сельсоветов, перед общегражданскими и родительскими собраниями.В общем, в результате конкурсной работы имеются большие достижения по упорядочению работы школы, пришкольных организаций и закреплению авторитета школ среди 

населения. Комсодами за данный период получено от общественных организаций и населения денежных средств свыше 400 руб., из которых 50 проц, выделено в районный конкурсный 'фонд на премирование лучших школ. Будет выдано 4 школьных премии п 16 учительских—по одной на каждую группу премируемых школ. Остальные средства остаются в распоряжении школ и расходуются на их благоустройство и оказание помощи беднейшим ученикам.На 15-ое апреля в комиссию поступил материал, характеризующий работу 19 школ, среди которого много отзывов общественных организаций и разнообразных писем отдельных работников и родителей учащихся. С 17-го апреля комиссия приступила к проработке конкурсного материала. К этой работе привлечены все работники просвещения Режев- ского завода и дер. Кочневой. После окончания проработки выводы по каждой школе будут дополнительно проработаны па конференции всех участников проработки, после чего окончательно рассмотрены в комиссии и утверждены Президиумом Райисполкома. А. Голендухин.

Клин в старый быт.
(Режевской район).В Глинской избе-читальне при помощи ее актива, жепкомпсеин , яч. ВКП (б) и комсомольской ячейки было проведено озимой 43 красных посиделки, па которых проделана большая полнтпросветительная работа..На каждой из красных посиделок, по намеченному плану, проводились сначала или громкие чтения или беседы, после этого пелись песни и в конце—различные игры и пляска. Средняя посещаемость девушками и женщинами 14-15 человек, около этого же п молодежью и взрослыми. Прежних посиделок в грязных, копотных банях совеем не б.ыло.Главные темы, проработанные на красных посиделках, это о комсомоле, о пар- 

тпп, о сельском хозяйстве, о законах для женщины и т. п. Через красные посиделки удалось организовать кружок первой помощи. вовлечь в комсомол 6 девушек, втянуть девушек в военно-физкультурный кружок, и каждая девушка, ходившая на посиделки. подписалась на крестьянский заем.Молодежь уже. не ходила целыми ночами но баням п не хулиганила по улицам, а проводила зимние вечера в избе-читальне или в клубе, потому и комсомольская ячейка выросла за зиму на 13. чел.Вообще, красные посиделки врезались красным клином в протухлый старый быт.
А. Зим,



9 Не выдает установленного аван
са рабочие администрация первой 
областной с.-х. фермы (Арамильскйй 
район). Кассир Тимин приходящих 
к нему за деньгами рабочих все время 
кормит завтраками, чем вызывает 
справедливые нарекания рабочих.

9 В кабалу завлекает бедноту 
гражданин села Чердынского, Ара- 
мильского района, Блинов, Василий 
Афанасьевич. Предлагает беднякам 
ячмень «с уступочкой», по 1 р. 60 коп. 
пуд, с тем, чтобы в страду беднота 
отработала у него из рассчета' по 
50 коп. за. двенадцатичасовой рабочий 
день.

• Пэтворствует хулиганам стар
ший милиционер 3-го участка Ара- 
мильского района, Ушаков. Несколь
ко хулиганов избили гр-на Катаева, 
В. П., так, ч?о его пришлось отпра
вить в больницу. Милиционер Уша
ков отказался составить на хулиганов 
протокол, порекомендовав потерпев
шему Катаеву... предъявить к хули- 
гандм гражданский иск.

в Красные посиделки хорошо при 
вились за истекшую зиму в Режев- 
ском районе. Посиделки проводи
лись в 13 пунктах в поселках и на 
окраинах больших сел, в домах 
делегаток и партийцев. За 6 месяцев 
красные посиде лки собирались 216раз. 
На них присутствовало около трех 
с половиной тыс. человек (три тысячи 
женщин и около пятисот мужчин). 
На посиделках читались доклады, 
проводились беседы, разучивались 
революционные песни и частушки 
нт. д. Застрельщицами в привлечении 
женщин к участию в красных поси
делках были делегатки.

• Строгий выговор с предупреж
дением и удержанием заработной пла
ты за прогульное время об‘явлен 
Сысертским Райисполкомом препо

давателю школы-семилетки А.И. Клеи- 
кову за несвоевременную без ува
жительных причин явку на заня
тия.

9 Таскает казенные дрова из 
ограды Чердынского сельсовета жена 
старшего милиционера'Ушакова, Ека
терина.

9 Трехдневные курсы по огород
ниц эству успешно проведены в Нязе- 
Петровске. Слушатели были озна
комлены со всеми процессами ого
родного хозяйства—от возделывания 
гряд до консервирования овощей. 
По просьбе слушателей курсы были 
продлены па два дня. Курсы слушали 
60 человек: 7 мужчин и 53 женщины. 
Возраст слушателей: от 16 до 73 лет. 
Социальное положение: бедняков—32, 
средников—28. Руководил курсами 
помощник агронома т. Кваша.

• Смычку с частником налаживает 
Полевское с.-х. кредитное товарище
ство. В то время, когда па свердлов
ском рынке в период весеннего, без
дорожья вздулись цены на сено, член 
правления т-ва И. В. Птухин продает 
12 вагонов сена частнику Бакирову. 
Продажа частнику, по словам Птухи- 
на, .была якобы вызвана тем, что орга
низации отказались от покупки сена, 
по 59 коп. за пуд, считая эту цену 
неприемлемо-высокой. Частник про
давал на рынке по цене до 2 р. 50 коп. 
за пуд.

• Теряет лицо кооперативной ор
ганизации Арамильское с.-х. кредит
ное т-во. Намеченные к выдаче в 
порядке ссуд средства, в сумме 12000 р. 
за май будут распределены особенным 
способом. Особенность эта заключа
ется в том, что члены кооператива 
будут подавать заявления о выдаче 
ссуд в сельков, а последний и разре
шает вопрос в том или ином смысле. 
Затем список лиц, которым ссуда
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«разрешена >, направляется в т-во для производства выдачи денег. Так ли развивается ко оперативная общественность? Кто же в конце концов хозяин и кто будет отвечать за целесообразное использование средств?

• Законтрактованы посевы ячменя по Баженовскому району к 20 апреля на площади в 390 гектар. Контрактуются посевы через кредитные тов-ва: Белоярское—170, Логиновское—110, Камышевское—110 гектар. С Бруснят- ским тов-вом все еще ведутся переговоры.
• Картофель получают на семена с.-х. кредитные тов-ва Каслинского района для проведения контрактации посевов картофеля для нужд винокуренной промышленности. Всего будет законтрактовано 350 гектаров в том числе 150 гектаров через. Щелкунское с.-х. кредитное тов-во Сысертского района. Остальное в Каслинском районе.
• Организовано вновь по Свердловскому округу 27 колхозов (коммун, артелей и тов. по общ. обр.), 66 машинных товариществ и 25 прочих специальных с.-х. кооперативов. Работа по производственному кооперированию развертывается.
• Уралсельсоюз берется за дело обслуживания с.-х. кооперативов округа, невидимому,серьезно. В ближайшее время организуется Свердловское отделение Уральсельсоюза, на которое и будет возложена вся работа по линии хозяйственного и организационного обслуживания сети с.-х. кооперативов. В первую очередь Отделение займется вопросом организации сбыта молочных продуктов и организационного закрепления вновь созданных производственных с.-х. кооперативов. В добрым час'

А Плохо обслуживаются меди
цинской помощью отдаленные от райцентра селения Полевского района. Особенно страдают в этом отношении села: Курганове, Кунгурка и Косой Брод и деревня Раскуиха. Ни врача, ни фельдшера, ни акушерки они никогда не видят. Надо бы медперсоналу ввести в практику выезды в отдаленные селения, а Полевскому Райисполкому возбудить вопрос об открытии в районе еще одного врачебного пункта.

е Втемную разбросал семенной 
материал в количестве 1900 пудов Нязе-Петровский сельсовет. Давали по 10 15 пудов всякому, кто хотел, не справляясь, бедняк ли, кулак ли. За такие ^ела надо бы отдавать под суд.

« За халатное отношение к состав
лению орготчетности Березовский Райисполком подвергнул дисциплинарным взысканиям ряд работников низового аппарата. Председатель П.-Ключевского сельсовета Кузьмин арестован на трое суток домашним арестом с исполнением служебных обязанностей. Секретарь того же сельсовета Кисельников арестован на трое суток с содержанием в арестном помещении сельсовета. Председателю и секретарю Первомайского сельсовета и президиуму Березовского рабоче-поселкового совета их халатное отношение к своим обязанностям поставлено па вид. Об‘явлено предупреждение председателям сельсоветов: Мурзин- ского, Палкинского, Коптяковского и Т.-Ключевского. Поставлен перед профсоюзом вопрос об увольнении секретаря Пышминского сельсовета Аржанникова.



Ответ на заметку о халатности в нарсуде 23-го участка.
Прошу поместить настоя нее по поводу 

заметки в «Округе» Л» 13 о том. что парсудья 
23-го уч-ка халатно подготовляет к слуша
нию дела, так как эта заметка является не
основательной. ·

8 марта· 1924 года, в Бисертском заводе 
разбиралось гражданское дело по пеку 
гражд. Кленовского с.-с. Крохал^вой, Ма
рии Васильевны, к Завьялову, Григорию 
Матвеевичу, об алиментах. Ответчик За
вьялов отцовства не признает, отрицает 
абсолютно всякую связь с истицей Кроха - 
левой. Истица Крохалева- безграмотная, 
культурно-отсталая. совершенно неразви- 
тая. темная. На суде тоже не могла сказать, 
ког а у ней, в каком году родился ребенок, 
которому уже 8 лет. Ответчик Завьялов 
вполне развитый, занимал общественные 
должности, служит в сельсовете в Кленов- 
с к ом.

Путем свидетельских показаний на суде 
было установлено, что Завьялов состоял 
с Кроха левой в половой связи, и уже при 
наличии этих доказательств он сам сознался, 
что состоял в связи с 1917 года, и в 1919 году. 
в июне. приходил к ней в сосновую рощу. 
Судя по естественному ходу вещей, зачатие 
произошло именно тогда . и ребенок должен 
был родиться в 1920 г., но Кленовским 
с-советом к делу в суд доставлена была 
16-го февраля подлинная метрическая вы
пись, свидетельствующая, что ребенок ро
дился в 1919 году. 27 февраля.

Во время разбора дела· мать истицы, 
будучи в суде, представила справку от Кле- 
поцского церковного причта, что ребенок, 
девочка Евдокия, числится по записи ро
дившейся 27 февраля 1920 1-ода. Вследствие 

этого у суда явилось сомнение, что разницы 
па 1 год быть, не могло, тем более, Что мет
рическая справка составлена па основании 
акта медицинской комиссии, где фельдшер 
и делопроизводитель ЗАГС'а устанавливали, 
что ребенок родился в 1919 году. 27 февраля 
(в Кленовском ЗАГРе документы по ЗАГСу 
за 1919 и 1920 год. якобы, утеряны).

Не откладывая цела, суд вынужден 
был запросить ио телефону Кленовскпи 
сельсовет об утерянных документах и о дате 
составления акта. В сельсовете непово
ротливый секретарь не мог быстро повер
нуться и истребовать пришлось настойчиво. 
И что же? Действительно, секретарь отве
тил, что документы ЗАГСа утеряны, и по 
акту метрическая справка выдана правиль
но.

Несмотря па эти доказательства Кленов
ского сельсовета, суд поручил начальнику 
адмчастц обследовать Кленовскпи ЗАГС, 
причем было установлено, что никаких 
утерянных книг по К деповскому сельсовету 
не было а лишь была пропущена· .запись 
родившейся девочки за 1920 г. по той при
чине. что истица не обратилась в ЗАГС 
для записи. А за 1919 г. документы налицо 
и по порядку Л«№. Записи верпы. Таким об
разом, девочка, у которой отцом является 
Завьялов, родилась ие в 1919 году, а в 1920 г.

Не кумовство ли заставило Клеиовскнй 
с-совет составить медицинский акт вопреки 
даже правилам, изложенным в соответствую
щих инструкциях НКВД, что ребенок ро
дился в 1919 году, а ие в 1920 г.?

Нарсудья 23-го участка Бисертского 
района Шаманаев.

На заметку о работе Кленовского почтового агентства.
(„Округ“, № 14 .

Соответству ющие распоряжения ио 
части устранения ненормальностей 
работы Кленовскому агентству даны, 
с сообщением в Окрконтору связи. 
Но надо принять в расчет, что, по 
договору, Кленовскпи почтовый агент 
(нештатный) обслуживает доставкой 
и приемом корреспонденции село Кле- 
новское и кольцо, в которое входит 
Зуевский сельсовет. Необходима об
щая реорганизация почтового кольца 

района. Дело в средствах и измене
нии хода почт.

Окрконтора связи этот вопрос раз
решит в ближайшее время, и ненор
мальности в ходе почты пунктов Кле
новая—Зуевка будут устранены. Кле- 
новский сельсовет будет обслуживать
ся самостоятельно, Зуевка также.

Завед. Висертским Отделением
Связи Старков.
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Рыбные хищники в Кыштыме.
ВЛ» 15 журнала «Округ» в ст. тон. Гурье

ва затрагивается довольно серьезный вопрос 
о том, что раньше арендаторы озер хищниче
ски ловили рыбу в озерах районов Кыштым
ского и Каслинского заводов. Но на это 
должно сказать, что в Кыштыме и в настоя
щее время лов рыбы производится нисколько 
не лучше прежнего: невода с очень мелкой 
ячеей, и лЬвля рыбы, например, в озере 
Иртяш, шла всю зиму и до настоящего дня 
тянут неводчики. Существующий в Кыштыме 
союз охотников об‘единил н рыбаков, но 
у промыслового товарищества, как видно 
из его работы в течение двух- зим. цели не 
рыбоводческие, а самые настоящие спеку
лятивные. Например, в постановлении Окр- 
исполкома говорится о любительской рыб
ной ловле и разрешается ловить рыбу не
которыми орудиями ловли. Но не то в Кыш
тыме. Здесь товарищество арендует у РИК‘а 
все озера Кыштыма, за исключением Кара- 
башских, приблизительно до 50-ти. Из них 
промышленного значения около 12-ти. а ос
тальные ' меньшего размера, по большой 
рыбной мощности. Вее сдаются в аренду 
частникам, которые, конечно, нисколько 
не заинтересованы в размножении в этих 
озерах рыбы: наоборот, все внимание их, 
особенно зимой, сосредоточено на том. 
чтобы как можно больше выловить рыбы.

В этом случае'доходит до того, что частники 
заявляют союзу, что-де в озере Сугомак 
(озеро в одном километре от Кыштыма) 
очень много мелкой рыбы, и ее нужно .раз
редить. Союз дает согласие, ну, и ловят, 
конечно, рыбу—и крупную, и мелкую. 
Кыштымцы мелочь с'едят, потому, что луч
шую они редко видят, а любитель-рыболов 
не имеет права, кроме удочки, ничем ловить 
для себя, платить приходится дорого: за 
мережку в 22 метра 10 рублей за сезон, 
за котцы тоже, за луч с острогой 50 коп. 
и 1 руб. за ночь, тогда как на луч больше 
всего идет хищник (щука). В союзе говорят, 
что за арендаторскими неводами следят конт
ролеры. по я лично не видел ни одного раза 
контролеров у неводов, когда вытаскивают 
из матин рыбу. Они, видимо, приезжают 
большей частью тогда, когда матия убрана, 
и можно вместо нее. быть, может, показал 
другую.

Постановление Окрцсполкома не выпол
няется в отношен пи размера рыбы: были 
случаи, когда крестьяне, купив рыбу па 
неводу, в Челябинске понадают под штрафы 
и конфискации за то что опа слишком мала. 
Ловят чебаков около 2-х вершков дли
ною* |.

Любитель-рыболов.

0 распределении занятий между акушерками Бисертского 
врачебного участка.

В ответ на заметку о неправильном рас
пределении обязанностей между акушер
ками Бисертского врачебного участка, сооб
щаю, что работа акушерок происходит сле
дующим образом.

На обязанности больничной акушерки 
лежит проведение родов в больнице и убор
ка родильниц после родов. Общий уход за 
родильницами выполняют дежурные се
стры. На обязанности амбулаторной аку
шерки лежит проведение родов па дому и ра
бота в гинекологическом кабинете амбула
тории в утренние часы. По больнице родов 
бывает от 18 до 20 в месяц, что, по нормам 
учета рабочего времени акушерок, равняется 
108-120 часов в месяц; остальные 24—36 ча
сов падают па производство уборки родиль- 

пиц, приблизительно по полчаса утром и ве
чером каждый день. Родов на дому амбу
латорной акушеркой проводится от 8 до 
12, что составит от 48 до 72 часов в месяц: 
остальные 72—96 часов в месяц амбулатор
ная акушерка работает в гинекологическом 
кабинете амбулатории по 3-4 часа в день 
(24 рабоч. дня в амбулатории). Кроме того, 
на обязанности амбулаторной акушерки 
лежит также проведение родов на дому в вос
кресные и профилактические дни.

Если автор заметки считает такое рас
пределение неправильным,— пусть укажет. 
как распределить работу рациональнее, без 
ущерба для дела.

Зав. Бисертской больницей Статиров.

Симулянтка?
На заметку в Л« 16 «Округа» о «муже

ственном» медперсонале, работающем в Бн- 
сертском приемном покое, сообщаю следую
щее:

Гр. Рогозшшпкова прибыла в амбулато
рию Бисертского врачебного участка па 
врачебно-экспертную комиссию па предмет 
установления инвалидности для получения

*) В оффиц. части прошлого номера журнала помещено обязательное постанов
ление Окрисполкома, предусматривающее необходимые меры борьбы с хищнической 
ловлей рыбы. Ред.
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соответствующих льгот по сельскому хо
зяйству. В комиссии участвовала врач Мал
кина п установила у гр. Рогозииниковой 
легкое функциональное расстройство нерв
ной системы, и гр. Рогозинникова, комиссией 
была признана трудоспособной (к физиче
скому труду). По окончании комиссии, 
когда гр. Рогозинникова узнала о заключе
нии комиссии,—с Рогозииниковой «случил
ся» нервный припадок. В виду того, что врач 
Малкина должна была спешить на прием в 
консультацию, где ее дожидались матери с" 

грудными детьми, опа поручила, наблюдение 
за. Рогозииниковой амбулаторному фельд
шеру и ушла в консультацию. По словам 
фельдшера, припадок прекратился после 
ухода врача.

Гр. Рогозинникова обращалась в амбу
латорию не за лечением, в лечении ей не 
было отказано, а. потому и пег оснований 
обращаться ей к знахарю.

Зав. Впсертским врачебн. участком врач

Статиров.



лЛ тЛнгроль!
яапвмъея&щимик

На пути к самоупразднению.В № 11 «Округа» была напечатала заметка, распадающаяся на две части. В первой говорилось:«Член свердловской коллегии защитников Сафонов сорвал показательный процесс над злостными неплательщиками в селе Гробово. Сафонов с пьяных глаз попал на станции Атигвпоезд, идущий не в сторону станции Дружинине, как ему было нужно, а в сторону Михайловского завода, т. о. противоположную».Защитник Сафонов, разумеется, прислал опровержение. Он решительно настаивает на том, что на-станцию Атиг он «прибыл в трезвом виде, ио отнюдь не с пьяных глаз» и что поехал он не туда, куда нужно было ехать, а, в противоположную, исключительно «по причине скрещения поездов».Здесь виноваты, таким образом, сами поезда, которых дернула нелегкая скрещиваться как раз в то самое время, когда защитник Сафонов, будучи «отнюдь не пьяным», тем не менее временно потерял способность ориентироваться как следует в направлениях.Во второй части заметки говорилось:«Заэто (т.е. за срыв показательного процесса) Сафонов снят нарсудьей 10-го участка с работы, что давно пора было сделать, так как Сафонов1— первейший обирала, притом еще с жульническим оттенком». .На эту часть заметки защитник Сафонов ответил как-то слишком коротко и глухо:«Что же касается остального, то на сей счет представлен документ президиуму коллегии защитников».Какой документ? От кого? Какого именно содержания и какой степени убедительности?—Все это составляет секрет защитника Сафонова и президиума коллегии защитников, считающей, возможно, Сафонова бескорыстным защитников интересов трудящихся, как его рекомендовал в присланном в редакцию письме некий каслинский райработник.В старйну адвокаты, как известно, не грешили бескорыстием и так же, как и сейчас расходились в мнениях по этому вопросу со своими клиентами. Вывали случаи, когда адвокат искренно считал, что клиент облагодетельствован им по гроб жизни, а.клиент, совсем наоборот, был глубочайше убежден, что он обобран, как липка. В таких случаях дело шло в так называемый совет присяжных поверенных, который иной раз все же находил, что ближе к истине точка зрения клиента, и подвергал провинившегося адвоката дисциплинарному взысканию, которое сходило с него, как с гуся вода. Ибо наложение взыскания в громадном большинстве случаев не влекло за собой никаких последствий, а самый факт хранился в самой глубокой « профессиональной» тайне. Ибо адвокаты, бывшие в большинстве очень большими либералами в вопросах, не затрагивавших их профессионального, шкурного дела, в применении к себе строжайше изгоняли малейший намек на либерализм, на гласность, пуб-
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личность и прочие хорошие вещи, о которых они были такие мастера 
разглагольствовать. Даже в отчетах советов присяжных поверенных, 
предназначенных для самого узкого круга «своих» людей вы нигде в отче
тах о дисциплинарных делах не могли встретить какой бы то ни было 
фамилии. Отчеты о дисциплинарных делах составлялись.примерно по та
кой схеме:

«Присяжный поверенный А. обманул доверие своего доверителя Б. 
В этом ему помогал помощник присяжного поверенного В.Совет постановил: 
считая подобные поступки несовместимыми с высоким званием членов со
словия присяжной адвокатуры, раз‘яснить названным членам сословия 
неправильность их действий. Что же касается имущественных претензий 
доверителя В., то таковые, за силою таких-то и таких-то статей устава 
гражданского судопроизводства, оставить без рассмотрения, предоставив 
В. искать убытки с А. и В. установленным в законе порядком». Другими 
словами, потерпевшему предоставлялось облагодетельствовать еще одного 
члена «высокого сословия», наняв его для ведения тяжбы с обоими объего
рившими его депутатами.

Однако, если дело получало широкую огласку, особенно если—что 
бывало редко—оно попадало в печать, то советы присяжных поверенных 
принимались за попавшихся адвокатов всерьез, чтобы примерным наказа
нием их устранить всякую мысль о солидарности с ними и тем спасти репу
тацию прочих адвокатов или, как тогда говорилось, «честь сословия присяж
ной адвокатуры».

Впитав в себя многие худшие отрицательные стороны старой адвока
туры, наши коллегии защитников в то же время сумели полностью отрешить
ся от этого, свойственного даже дореволюционным адвокатам, чувства 
корпоративной чести. Об этом документально свидетельствует следующая 
бумажка, полученная нами вскоре после появления заметки о Сафонове:

«РСФСР. Президиум Свердловской окружной коллегии защитников 
при Уральском Облсуде. 5-IV-1928 г., № 157, г. Свердловск. В редакцию 
журнала «Округ». На заметку в журнале «Округ», № 11 сообщается, что 
член коллегии защитников Сафонов, работавший в Н.-Сергинском заводе, 
Свердловского округа, переведен в Каслинский завод, каковое перемеще
ние согласовано с председателем Окрсуда. Председатель президиума 
Владимиров. Секретарь Липская».

В чем дело? Как понимать это сообщение?—Невидимому, понимать 
его нужно так, что факт пьянства Сафонова, отвлекший его от исполне
ния общественных обязанностей, подтвердился, и что Сафонов в наказание 
за это переведен в другое место. Ибо вряд ли возможно предположить, 
что президиум коллегии просто сообщает нам о перемене адреса Сафонова 
на случай, если нам вздумается прибегнуть к его услугам. Но рассчитывать 
на это очень трудно, тем более, что уже после получения туманного сообще
ния президиума коллегии к нам поступила из Н.-Серег информация, ни. 
в какой мере не располагающая к более близкому деловому знакомству с этим 
деятелем современной адвокатуры. Вот что нам пишут:

«Я, как гражданин Н.-Сергинского завода, зная бывшего у нас члена 
коллегии защитников Сафонова, опровергаю слова «Наблюдающего» (по
мещенные в журнале «Округ», № 14), который говорит, что «Сафонов—беско
рыстный защитник бедноты». Это неверно. Нет ни одного бедняка, которого 
бы он не обобрал, если не деньгами, то маслом и т. д. У меня был такой слу
чай. Когда я пришел хлопотать о своем уголовном деле, чтобы его по амни
стии к десятилетию Октября прекратили (74 ст., ч. 1 УК), то он мне сказал: 
«Заплати 30 рублей—устрою». Я ушел, положив на это дело крест: что бу-
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дет то и будет. И вот вдруг приходит повестка—-явиться к следователю . 
Прихожу. Мне об'являют: «Ваше дело, на основании амнистии ЦИК и СПК, 
прекращается». И тридцати рублей не заплатил»...

Такого рода заявление сделано одним гражданином, специально при
ходившим для этого в одно из, н.-сергинских учреждений после прочтения 
заметки в «Округе», ' ·

Товарищ же, приславший нам запись этого заявления, добавляет:
«Тот, кто писал и говорит, что Сафонов—защитник бедноты, врет 

нахально. Это лишь его собутыльник может так скзать. ‘ Мы, нижне-сер- 
гинцы, сотни фактов наберем, что Сафонов—обирала. Если нужны факты, 
кого обирал в Сергах Сафонов—пишите. Соберу—пошлю».

Трудно допустить, чтобы такого рода отзывы об общественном облике 
защитника Сафонова не доходили до президиума коллегии защитников. 
Но, допустив эту маловероятную возможность, мы имеем налицо факт со
знательного отмалчивания коллегии от обвинений, выдвинутых открыто, 
гласно, в печати.

Это уж отдает не традициями дореволюционной присяжной адвокатуры, 
а чайно-пивными нравами «дореформенных» подпольных ходатаев по делам.

И такие нравы стали, невидимому, достоянием советской адвока
туры в очень большом масштабе, если на диспуте о судьбах института защит
ников в Москве один из видных деятелей нашего суда высказался в том 
смысле, что от нынешних коллегий не должно остаться камня на камне.

Даже наш небольшой свердловский опыт говорит за то. что поставлен
ный сейчас на очередь вопрос об упразднении коллегий защитников постав
лен более, чем* своевременно. У нас слишком большая работа по очистке 
нашего быта от старого мусора, чтобы стоило затруднять эту работу воз
рождением крючкотвсрческого сословия балалайкиных, запечатленных 
раз навсегда в народной поговорке краткой, ио исчерпывающей характери
стикой :

«адвокат—нанятая совесть».
А в классической литературе,, помимо бессмертного балалайкинского 

образа Щедрина, столь же исчерпывающим отзывом Достоевского:
«адвокат—это уж такой обреченный на бессовестность человек».

„Безответственный вид“ Баженовского райпоом- 
комбината.

Обследованием Баженовского райпромкомбината установлено: хао
тическое состояние отчетности, отсутствие учета, полная неизвестность 
в отношении себестоимости, значительное недовыполнение производственной 
программы, раздутие штатов, прочие проявления бесхозяйственности .

Некоторые хозяйственные мероприятия администрации комбината 
не лишены известной оригинальности. Например. Вся программа мельницы 
была рассчитана на работу одной смены, а работали две. Лица, произво
дившие обследование комбината, считают это явление «непонятным». Здесь 
мы имеем налицо акт бесхозяйственности, порожденный, очевидно, на ред
кость выдающейся бестолковостью администрации.

Знакомиться с ходом производственной работы комбината обследова
телям приходилось по материалам, которые, по деликатной терминологии 
оффициального акта, имели «безответственный вид», «помещались на отдель
ных клочках бумаги, писаны карандашей, без дат и каких-либо надписей».
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Нельзя не согласиться с обследователями, что «делать выводы по 
подобным материалам было крайне затруднительнох.

Еще бы!
По постановлению Президиума Окрисполкома заведующий комби

натом Стенин снят с должности и привлекается к ответственности.
Заслуживает быть попутно отмеченной редкая нелюбознательность 

нашего окружного Промотдела: в течение полутора лет он не удосужился 
заглянуть в подведомственный ему райпромкомбинат ни разу.

Михайловские нравы.
Михайловский райпромкомбинат работает не лучше Баженовского. И 

симптомы хознедуга здесь те же, что и у Баженовского райпромкомбината: 
превышение себестоимости, недовыполнение производственной программы, 
раздутие штатов, недостаточная загрузка предприятий и т. д.

При обследовании комбината в составе его обнаружены предприятия,, 
не имеющие ничего общего с его производственным назначением: Михай
ловский Дом Крестьянина и пивная «Отдых«.

В задачи специалистов из округа, обследовавших комбинат, не вхо
дило исследование особых причин, побуждавших комбинат цепко держать
ся за привилегию покрывать, скажем, дефицит Михайловского Дома 
Крестьянина.

Случайно нам довелось узнать, что такие причины есть; и заключаются 
они в родственной близости заведывающего комбинатом Губанова 
к администрации Дома Крестьянина. Администрацию эту он же, Губанов, 
и поставил. Заведывающим Домом Крестьянина он назначил своего двою
родного брата Пильщикова, а, буфетчиком своего зятя Лемтюгина, между 
прочим, только недавно выпущенною пз изолятора. Оба родственничка 
хозяйничают, попивают в ненормированных дозах пивцо, делают убытки,, 
а Губанов их беспрекословно покрывает.

Президиум Окрисполкома постановил предложить Михайловскому 
Райисполкому за бесхозяйственное ведение дела наложить на Губанова 
административное взыскание.

Вряд ли оно окажет на Губанова особенно сильное действие. Ибо 
Губаной—обстрелянная птица, и платоническими мерами морального воз
действия пронять его трудновато.

В подтверждение считаем нелишним привести кое-какие данные 
из биографии Губанова, доселе не оглашавшиеся в печати и всячески поче
му-то замалчиваемые власть имущими в Михайловске.

Прошлым летом Губанов совершил увеселительную поездку в Шема
ху—свою родину. Прибытие в родные края он ознаменовал тем, что сразу 
же напился до безобразия и пошел с наганом в руках гулять по улицам заво
да. Первым попался ему на глаза гр-н Борисов Иван Григорьевич. Губанов 
без лишних слов приветствовал земляка крепким ударом нагана по голове. 
Борисов свалился. Шествуя дальше,, наткнулся на помощника лесничего 
Бархатова. Избил на скорую руку и его, а когда Бархатову удалось вырвать
ся, пустил ему вслед:

— Я вам, сволочи, покажу! Если будешь жаловаться кому—-в изоля
торе сгнощ!

Надо иметь в виду, что Губанов—не только заврайпромкомбипатом, 
но и член президиума Михайловского Рика, и в свете этого факта его уголов
ные похождения приобретают совершенно особый характер.
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Л за Губановым значатся далеко не одни только отмеченные выше 
подвиги.

Потерпевшие от этих подвигов жаловались, но без всяких результа
тов. А когда кое-кто. поинтересовался недавно судьбой этих жалоб, предсе
датель Михайловского Рика т. Пузаткин ответил просто и с исчерпывающей 
убедительностью.

- Дело прошлое... Я забыл... Кому-то отдал... Бросьте, ребята!
Такое своеобразное понимание Михайловским предРиком начал рево

люционной законности служит предметом оживленных и нельзя сказать, 
чтобы особенно выгодных для авторитета Советской власти толков и пере
судов среди населения обоих заводов—Михайловского и Шемахинского.

Темна вода во облацех воздушных.
На заметку «О продувном предсельсовета, строптивой сторожихе, 

бегущих учительницах и непонятливом заврайоно». («Округ», № 15), по
ступили два отклика.

Откликнулись заведывающий Висертским районе т. Феденев. Б., 
и секретарь Зуевского сельсовета т. Феденев, М.

Откликнулись столь же запальчиво, сколь и неуклюже, причем зав
районо несколько опрометчиво назвал даже свое писание «опровержением», 
хотя оно, как водится, ровно ничего существенного не опровергает.

Мы утверждали, что зуевская школа помещается в совершенно не
пригодной для этого тесной, грязной и темной хате.

Заврайоно т. Феденев, готов признать эти обстоятельства:
«О том, что мала, темна, нет в ней стола, вентиляции,, принадлежит 

она предсельсовета Сажину—-это верно».
Но
«при открытии школы... найти в тот момент хорошее помещение, 

соответствующее , в деревне с 17 домами «на курьих ножках», едвали 
можно было, не знаю».

Заврайоно, т. Феденев который, по его словам, «в феврале как раз 
был в Зуевском сельсовете около 18 дней», не знает, естьли там, кроме 
предсельсоветской хаты, другое, более подходящее помещение для школы. 
А мы, не бывав в Зуевском сельсовете и одного дня, знаем, что такое по
мещение было под руками, и даже искать его не было никакой надобности. 
Слыхал ли, например, заврайоно т. Феденев о доме, предлагавшемся 
под школу гражданином Киселевым?—Думаем, откровенно говоря, 
что не мог не слышать, если только вообще сколько нибудь интересо
вался положением зуевской школы.

Дальше т. Феденев пишет:
«В настоящее время школа уже давно находится в другом помещении».
Как это так «давно»?—Ведь не больше месяца назад—это мы досто

верно знаем—школа все еще продолжала оставаться в предсельсоветской 
халупе!

Странное, очень странное у бисертских райработников понятие о «дав
ности»...

Тов. Феденев сообщает, что повое помещение школы «вдвое больше, 
светлое».

Откуда же оно взялось, это повое, большое, светлое помещение, если 
т. Феденев только что, несколькими строками выше, утверждал категори
чески, что все дома в Сажино—избушки на курьих ножках, того же типа.
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что и безотрадная халупа предсельсовета?!—Допусти., что по щучьему 
веленью, в порядке ударного задания Бисертского районо, в деревне по
явилось новое здание, вряд ли возможно. Очевидно, следовательно, 
школа экстренно перебралась сейчас в то самое помещение гр-на Киселева, 
которое можно было занять давным давно.

Зачем же после этого так настойчиво ссориться с истиной, и раз
глагольствовать впустую о том, что лучшее помещение «едва-ли можно 
было найти»?

О том, что предсельсовета Сажин систематически пьянствовал и 
создавал этим невозможную обстановку для работы учительниц, Бисерт- 
ский Районе

«совершенно не знал».
Это вполне понятно при некоторой очевидной подслеповатости этого 

Роно, сказавшейся прп описанном выше выборе помещения для зуевской 
школы.

Почему бегут из Сажино учительницы?—Об‘яснение т. Феденева по 
этому предмету свежо, ново и безусловно оригинально. Оказывается, вся 
беда в том, что в нашей деревне нехватка молодых особей мужского пол;::..

«дело ясное: молодая, здоровая женщина в деревне, где нет необхо
димых людей для нее, жить не будет, (а в Сажино действительно нет)».

Останавливаться па этом глубоком психо-физиологическом открытий 
бисертского заврайоно, иллюстрируемом им вдобавок неудобоприводимыми 
в печати примерами из собственной практики, понятно, не стоит. Стоит, 
однако, поставить кому следует один нескромный, но нелишний вопрос: 
как и в силу каких персональных данных попал т. Феденев па пост руково
дителя дела народного образования в районе?

Предсельсовета т. Сажин оказался благоразумнее т. Феденева, и на 
сообщения о нем не откликнулся ни единым словом. За него ответил сек
ретарь сельсовета т. Феденев, М. И ответил не более удачно, чем его 
однофамилец из бисертского районо.

Об учительницах секретарь сельсовета ничего не говорит, сосредо
точивая весь свой опровергательский пыл па истории с увольнением сторо
жихи сельсовета Колпащиковой.

Сторожиха эта, как. известно, была уволена после того, как потребо
вала уплаты ей квартирных в размере полутора рублей в месяц, уволена 
после того, как союз признал ее претензию вполне основательной. Мотивов 
увольнения было два. Первый: сторожиха не жила в помещении сельсо
вета, а «ходила находом» туда. Второй: директива о двадцати процентном 
снижении административных расходов.

Теперь же из сообщения секретаря сельсовета видно, что оба эти мотива 
носили, так сказать, формальный, т. е. попросту фиктивный характер. 
В действительности же причина увольнения совершенно другого порядка.

Учительницы бегут из Сажино, по свидетельству подслеповатого 
районо, потому, что не могут найти себе подходящего мужского общества.. 
Колпащикова оказалась счастливее учительниц, и это ее и погубило:

«Сторожиха завязала тесную связь с К. В. Ф... В зимние, морозные 
вечера, после окончания занятий, эта парочка влюбленных забирается 
в сельсовет, а утром оттуда спокойно отбывает».

Какой ужас!
Ясно, что такое прелюбодейственное сторожихино поведение не 

могло пройти незамеченным со стороны высоконравственных руководи
телей Зуевского сельсовета. Больше того, даже «со стороны населения по
сыпались по адресу сельсовета замечания».
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Безнравственное времяпровождение сторожихи в «морозные, зимние 
вечера», естественным образом нашло, разумеется, свое отражение в ее 
поведении и при дневном свете. Дошло до того, что иной раз даже «лампы 
заправлять приходилось или председателю, или секретарю сельсовета, 
несмотря на неоднократные замечания по адресу сторожихи со стороны 
председателя сельсовета и даже райработников»...

Злодеяние, действительно, беспримерное. После этого становится 
вполне понятным каждому благородное негодование, которым охвачен 
секретарь сельсовета т. Феденев:

«Терпимы ли действия сторожихи Колпащиковой в наше время, 
подрывающее в глазах населения авторитет сельского совета?»

Тов. Феденев отвечает твердо:
«Сугубо нет... Таким сторожихам, как Колпащикова, не место в со

ветских учреждениях».

Что сказать обо всех этих перлах захолустного канцелярского кля
узничества, бесцеремонно рядящегося в гражданственные одеяния?—Ска
зать, можно, пожалуй, немало. И мы думаем, что соответствующие орга
ны, ознакомившись обстоятельно с этим делом, эти нужные слова 
найдут и скажут их в назидание не одним только зуевским и бисертским 
развязным крючкотворцам.

Таинственный воздух.
Когда читаешь в «Округе» о том, что заглохли уголовные дела Н.-Сер- 

гинского лесничества или о том, как н.-сергинские ответственные райра- 
ботники занимаются пьяными физкультурными упражнениями, то невольно 
приходишь к .заключению, что в Нижних-Сергах какой-то таинственный 
воздух.

Не так давно и.-сергииский лесничий, известный пьяница П. Мама
ев, явившись в Верхне-Сергинский завод, избил директора завода, а пле
мянник Мамаева «Колька», прихватив с собой изрядную сумму подотчет
ных денег, укатил в Свердловск, где успешно и прокутил их с проститутка
ми. А счетовод лесничества Никита Барабанов, облюбовав местную пив
ную «Баширом», в ее же гостеприимных степах внезапно и скончался.

Многие алкоголики н.-сергинского завода уверяют, что таинственное 
действие н.-сергинского воздуха объясняется чрезмерной насыщенностью 
его спиртными испарениями с тех пор, как при сплаве дров по реке Бар
дыму было выпито за счет завода 500 ведер водки...

Ду шег и зскорбящий.

Растратчики.
Еще к октябре прошлого года приезжавшим па ревизию инструктором 

Уралсельсоюзабыло сделано замечание правлению Аятского с.-х. кредитного 
товариществ^, о недопустимости авансирования рабочих и служащих, ие 
исключая и членов правления.

Инструктор уехал , а правление и не подумало считаться с его предло
жением.

— По местным условиям видите ли—нельзя без авансов обойтись.
И до того дело дошло, что некоторые из рабочих и служащих забра

ли вперед жалованье за шесть месяцев. Так и велось уже в товариществе.
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что свыше тысячи рублей в порядке авансов служащим ие участвовало в производительном обороте. На 1-е апреля с.-г. задолженность за служащими гыражалась в 1248 руб. 43 коп.Но задолженность за служащими является сущим пустячком по сравнению с долгами по открытым счетам за разными лицами и учреждениями. Этих долгов свыше 10.000 рублей.

Даже С.-Конезский церковный совет и тот не отказался взять в долг 
теса. Свыше 4.000 рублей долгов за разными лицами и авансов служащим мы имеем растраченными непроизводительно.В то ж? время, имея такие суммы не взысканными, товарищество постоянно жалуется на отсутствие оборотных средств, особенно для кредитной работы. Так, к посевной кампании товарищество выдало ссуд за рабочий скот всего лишь 371 руб., имея заявок на 10.000 рублей.Жди, беднота, пока правление товарищества надумает прекратить раздачу направо и налево общественных средств!

И Перский.

На антирелигиозном фронте в деревне.В родительскую радоницу собрала жительница села. Московского, Березовского района, гражданка Корешкова остатки пасхальных яств, сложила все это в корзишику и благоговейно снесла в церковь. И долго молитвенно предстояла в храме божием, вознося к всевышнему жаркие мольбы о даровании венца небесного всем ее преставившимся предкам и прочим дорогим родственникам.Когда Корешкова возвращалась с просветленным высоким религиозным обрядом челом обратно домой, некоторые односельчане не удержались от замечаний:— Как же это ты, Надежда Ивановна.... -И пасху празднуешь, и родительскую субботу справляешь, а в коммунистах остаешься?На что член партии т. Корешкова смиренно ответствовала:—Я бы сама давно рада сбежать. Да вот батюшка отсоветывает. «И не думай—говорит—о сем малодушестве. Такие коммунисты- - говорит—в са· мой партии-то господу богу и нужны...».
Райобразчик волокиты.Все началось с того, что инспектор труда Пряхин, имевший некогда резиденцию в Билимбае, в конце 1926 г. должен был эту резиденцию переменить на Перво-Уральск. /Вскоре из Бплимбая вслед за инспектором труда последовало в Перво-Уральский Рик отношение, которым сельсовет просил Рик удержать с т. Пряхина задолженность за квартиру в сумме 6 р. 35 коп.Финчасть Райисполкома, получив отношение сельсовета, 19-1—-26 г. пишет Пряхину, проживающему в том же Перво-Уральске, предложение об уплате задолженности. Но Пряхин не обращает на. это внимания. Рик 24-11 напоминает. 19-Ш и 26-11 I напоминает еще...Дальше, вероятно, в связи с весенне-летним отпускным периодом, финчасть Рик‘а т. Пряхина ие беспокоит. Но лето подходит к концу, завфинчастью возвращается из отпуска, вступает в исполнение обязанностей, делает раскопки в своем столе и, найдя «ожидающую ответа», 21-УП1 шлет Пряхину новое напоминание, а 14-1Х и 15-Х—еще. одновременно запрашивая Билимбаевский совет: «не расчитался-ли с вами Пряхин?».Пряхин у финчасти под боком, они связаны телефоном, и вот любители писать пишут десяток напоминаний Пряхину, запрашивают Билимбай...
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Получив от Билимбаевского сельсовета ответ, что «Пряхин все еще не рассчи
тался»,— завфйнчастью кладет резолюцию: «Разыскать Пряхина й предложить ему 
покрыть задолженность к 15-П с. г., а в случае неуплаты дело передать в суд», 29-1-27 г. 
(подпись).

Пряхин в это время уже в Свердловске, в Обл. Отделе Труда, Финчасть 13-11 шлет 
послание в Отдел Труда: «Принять меры воздействия на Пряхина».

Дальше Пряхин оказывается в Облсоюзе потребкооперации; но от финчасти не 
скроешься: опа и там находит злостного неплательщика, пишет, стращает...

В апреле Пряхин опять в Обл. Труде, финчасть опять пишет и, наконец-то, уда- 
стаивается ответа от /самого Пряхина.

— «Вы считаете меня должником, а я считаю, что вы еще мне должны, так как 
я производил крупный ремонт, каковой по договору за мой счет не должен был произво
диться, об этом знает и предсельсовета тов. Серегин, от уплаты не отказываюсь, по раз
беритесь—правильно-ли требуете? С тов. приветом Пряхин, 20-1¥-27 г.».

После этого разбухшая переписка целый год лежит под сукном, без движения... 
Л только на днях на ней появилась новая резолюция т. Сысоева (зав. финчасти Райис
полкома): «прекратить эту переписку, так как вопрос является спорным,передавать же 
в суд не имеет смысла».

Хороши! А. Зло.

Пасхальное хамство.
Факты и фактики из бисертской практики сообщают медработники Бисертской 

больницы:
1). Учительница, железнодорожной школы гр-ка Пацевич, Л. поступившая в ро

дильное отделение,—для «облегчения» родовых схваток позволяет, себе «культурное» 
развлечение—ругает акушерку и сиделку сволочью.

Следовало бы союзу просве/ценцев обратить внимание на таких культработ
ников.

2. Гр. Обожни, железнодорожник, член союза, прибывший в Бисертскую боль
ницу в первый день пасхи после «религиозных» увеселений «веселыми ногами»—в хмель
ном состоянии, с сильно переполненным пасхальным содержимым желудком и с раз
битой пивной бутылкой головой—кричит врачу, оказывающему ему медпомощь—«док- 
тор. чтоб не больно.... а то... застрелю па месте!».

Все остальные прибывшие в первый день «праздника» на перевязку граждане 
ограничивались «матом» в разных вариациях.

Медработник.

Новости советской педагогики.
Две программы.
Из программы первой:
Пение. Романсы: «Пожалей же меня, дорогая», «Ваши пальцы пахнут ладаном» 

и другие номера того же современно-революционного репертуара.
Танцы до утра. Дамы с диадемами на головах, кавалеры—по силе материальной 

возможности. Царица бала, кроме диадемы па голове, имеет в руках лук и стрелы, 
пронзающие сердца. Царица была танцует с самим Иваном Михайловичем, прочие 
дамы—с кавалерами по собственному выбору, отдавая, однако же, предпочтение лицам 
педагогического персонала.

Это—из программы школьного вечера в верхне-уфалейской школе-семилетке.
Из программы второй:
Часть художественная. Монолог «Дойные коровы» (монолог с общепонятными 

намеками), «05 алиментах»—вольные рассказы, иллюстрируемые примерными телодви
жениями, в результате которых возникает иной раз вопрос об алиментах.

О содержании части второй, так сказать, прикладной, сценой для которой слу
жили преимущественно комнаты, более или менее удаленные от зрительного зала, предо
ставляется догадываться каждому.

Надо отдать должное несравненным воспитательским способностям Ивана Михай
ловича—уже упоминавшегося выше заведывающего школой-семилеткой. Он так хорошо 
подготовил учениц вверенной ему школы, что дальнейший его воспитательский опыт 
сделался уже излишним, п ни он сам, пи его способные помощники приглашения на ве
чер в.-уфалейских фабзавучников, программу которого мы только что привели, уже не 
получили.
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Исключение из числа корреспондентов.
За заведомо неправильное освещение фактов, злоупотребление до

верием редакции, выразившееся в самовольном ознакомлении и использо
вании не подлежащих оглашению редакционных материалов, за самозван
ство, выразившееся в присвоении несуществующих званий «ответственного 
литературного сотрудника» и «юрисконсульта» журнала, и за ряд 
других действий, несовместимых с званием селькора, малоистокш ий кор
респондент Тарбеев, Виктор Григорьевич, исключен из числа корреспон
дентов «Округа».

Организация секции Рабоче-Крестьянской Ин
спекции.

Постановлением пленума Свердловского городского Совета при Совете 
образуется секция Рабоче-Крестьянской Инспекции.



Официальный отдел
• ИНСТРУКЦИЯ

по применению постановления ВЦИК и СНК РСФСР
от 21 ноября 1927 г.

«О порядке отчуждения и регистрации тракторов».
1. Регистрации подлежат все тракторы независимо от того, в чьем распоряжении 

они находятся и для каких работ они. используются,, за исключением тракторов:
а) находящихся на складах снабжающих организаций и
б) находящихся в распоряжении Военведа и используемых им для военных на

добностей.
Примечание: Тракторы, принадлежащие Воепведу и используемые для 

различных «ел.-хоз., лесных, дорожных, транспортных и др. работ, а также для 
приведения в действие различных механических установок, подлежат регистра
ции на общих основаниях.
2. Регистрация тракторов производится уездными и районными земельными 

управлениями.
3. По получении на месте настоящей инструкции земельные управления должны 

через посредство местных трактороснабжающих организаций собрать сведения о вла
дельцах и местонахождении всех имеющихся в данном уезде (районе) тракторов.

4. По получении указанных в п. 3 сведений, земуправлепия составляют точный 
календарный план проведения регистрации тракторов л, в соответствии с этим планом, 
рассылают тракторовладельцам повестки о дне явки на регистрацию тракторов.

Примечание: Повестки о дне явки па регистрацию должны быть разосланы 
заблаговременно и. во всяком случае, пе позднее, чем за 7 дней и должны быть 
вручены под расписку с отметкой о времени вручения адресату.
о. Календарный план явки тракторовладельцев па регистрацию с указанием 

времени и места явки должен быть разослан всем сельским, кантонным, аульным 
и соответствующим советам, па которые возлагается наблюдение за своевремен
ностью явки тракторовладельцев на регистрацию и проверка выполнения тракторовла- 
дельцами правил о регистрации (п. п. 7 и 8).

6. Одновременно с повестками всем тракторовладельцам должны быть разосланы 
бланки заявлений по прилагаемой форме, каковые заполняются и подписываются тракто- 
ровладельцами, и, затем, заверяются обслуживающим данный уезд (район) инструктором 
по тракторному делу или участковым агрономом.

7. В указанный в повестке день тректоровладеЛьцы обязаны явиться в назна
ченный пункт, имея на руках документ, удостоверяющий принадлежность трактора 
данному владельцу, а также заполненное и заверенное заявление о регистрации (п. 6). 
На основании этих данных земуправление заполняет соответствующие разделы удосто
верения о регистрации и выдает последнее за надлежащими подписями, особым номером 
и печатью под расписку на руки владельцу трактора.

8. Регистрация и выдача удостоверений на тракторы, отпускаемые снабжающими 
организациями непосредственно потребителям, должны производиться соответствую
щими земуправлепиями в установленном выше порядке на основании заявления о ре
гистрации (п. 6), бланк которого подлежит высылке приобретателю трактора одно
временно с выпиской постановления тракторной комиссии об удовлетворении заявки на 
трактор.

9. Удостоверения о регистрации подлежат выдаче на каждый отдельный трактор, 
при чем эти удостоверения должны иметь свой особый порядковый помер из числа за
бронированных за данным уездом (районом).

Примечание: Порядковая нумерация удостоверений па тракторы устана
вливается единая для всей РСФСР, при чем №№ удостоверений за теми пли иными 
губерниями, областями и автономными республиками бронируются Наркомзе- 
мом РСФСР, а за уездами, округами и кантонами — соответствующими губ., 
обл., крайземуправлениями и Наркомземами автономных республик.
10. Выданные земуправлепиями удостоверения о регистрации должны служить 

в дальнейшем документом, удостоверяющим принадлежность трактора тому или иному 
владельцу и дающим право на эксплоатацию и отчуждение трактора.
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11. В случае переброски трактора в другой уезд (район) па срок более 3-х меся
цев, владелец трактора обязан представить имеющееся регистрационное удостоверение 
ла трактор для отметки в земуправление по месту нахождения машины.

12. Указанная выше регистрация тракторов должна быв. закончена к 1 мая 
1928 года.

13. После проведения в данном районе регистрации тракторов, отпуск запасных 
частей и нефтепродуктов для тракторов, а равно приемка тракторов в ремонтные мастер
ские для исправления повреждений должна производиться не иначе, как по пред'явлепии 
вышеуказанного удостоверения, на котором должна быть сделана пометка о прозве- 
денном крупном и среднем ремонте трактора и смене важных деталей.

Примечание: Записи о произведенном ремонте должны быть сделаны с точ
ным указанием места, времени, характера и стоимости ремонта и скреплены под
писью заведующего мастерской или его помощника, или же группового инструк
тора»
14. В случае утери удостоверения, владелец трактора обязан немедленно сооб

щить об этом в письменном виде в то земуправление, в котором зарегистрирован трак
тор, и внести в кассу зёмуправления 2 (два) рубля на оплату расх^ов по публикации 
о потере и па покрытие почтовых расходов по пересылке дубликата.

16. Земуправление, на основании письменного заявления тракторовладельца об 
утере удостоверения и по проверке сведений по имеющимся в делах земуправления ма
териалам, делает публикацию об утере в местном официальном органе и выдает заяви
телю письменную справку о принадлежности трактора данному владельцу.

16. Справка может служить документом, удостоверяющим право данного вла
дельца на эксплоатацию трактора, только на срок не более 2-х месяцев, после чего она. 
должна быть обменена земуправлением па дубликат удостоверения.

Примечание: В случае отсутствия в зёмуправлении дубликата, па справке 
должна быть сделана надпись об отсрочке.
17. Владельцы—потребители тракторов, желающие продать принадлежащие 

им тракторы, обязаны подать о тем заявление в земельное управление, в котором за
регистрирован трактор, с приложением: а) договора на продажу трактора (с точным 
указанием кому и на каких условиях продается машина и б) заполненного и заверен
ного надлежащим образом заявления покупателя трактора по вышеуказанной форме 
(пункт 6).

Примечание: Отчуждение тракторов, владельцы которых имеют на руках’ 
только справки, указанные в пп. 16 и 16, впредь до получения подлинного удо 
стоверения или дубликата— не допускается.
18. В случае, если покупателем трактора является частное лицо (физическое или 

юридическое), земуправлению предоставляется право в течение месячного срока по 
получении вышеуказанных документов (пункт 17) или заявить о своем согласии приоб
рести продаваемый трактор, или яге представить согласие третьего лица (организации) 
па его приобретение.

19. В случае отказа земельного управления от приобретения трактора, а равно 
при непредставлении им согласия третьего лица на эту покупку, земуправление по 
истечении месячного срока по представлении договора должно зарегистрировать по
следний и сделать соответствующие записи в имеющемся при тракторе удостоверении, 
которое подлежит передаче новому владельцу машины.

20. В .тех случаях, когда покупателем перепродаваемого трактора является го- 
сударственйое предприятие, или учреждение, или кооперативная организация, в ча
стности, сельско-хозяйственный коллектив (коммуна, сел.-хоз. артель пли товарищество 
по общественной обработке земли, машинное, мелиоративное или другое товарищество) 
земельное управление не в праве отказать в регистрации представленного договора «об 
отчуждении трактора», при чем эта регистрация должна быть произведена в течение 
7 дней по правилам, изложенным в настоящей инструкции.

21. В случае возникновения между продавцом и покупателем трактора разнёгла" 
сий по вопросу об оценке машины, таковая (цена), а также и условия расчета устанавли" 
ваются местной тракторной комиссией из расчета существующих расценок на тракторы, 
С учетом расходов по доставке машины и процентов за рассрочку платежа, и в зависи
мости от степени изношенности машины и наличия при ней запасных частей, инстру
мента и т. п.

Примечание: Цены на перепродаваемые тракторы пи в коем случае не мо
гут превышать установленных продажных цеп на тракторы, отпускаемые со скла
дов снабжающих организации.
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22. Неработоспособные тракторы подлежат регистрации в общем порядке, уста
новленном настоящей Инструкцией, при чем земуправления должжы вести учет трак
торов, пришедших в полную негодность.

23. Отчуждение неработоспособных тракторов производится в порядке, пре
дусмотренном пп. 17, 18, 19, 20, 21, 24 и 26 настоящей инструкции.

24. При обращении взыскания па трактор, принадлежащий должнику, органы, 
производящие взыскание, обязаны направить извещение об этом в местное земупра- 
вление, которому в этих случаях предоставляется право в течение месячного срока при
обрести трактор или же представить согласие на покупку трактора третьего лица - 
организации, из числа предусмотренных пунктом-20 настоящей инструкции.

Примечание: Отчуждение трактора в этом случае производится по цепе, 
устанавливаемой в порядке пункта 21 настоящей инструкции.
25. Органы, производящие взыскание, могут назначить и произвести продажу 

трактора с публичных торгов лишь в случае отказа земельного управления от приоб
ретения трактора, а равно при непредставлении им согласия третьего лица на эту по
купку.

26. За нарушение правил настоящей инструкции на владельцев тракторов уезд
ными (окружными) административными отделами по представлению уездных (окружных) 
земуправлений может быть наложено административное взыскание в виде штрафа до 
50 (пятидесяти) рублей или принудительных работ до 2-х недель.

Народный Комиссар Земледелия Кубяк.
Народный Комиссар Юстиции РСФСР Янсон.

Народный Комиссар Торговли РСФСР Эйсмонт.

п О ч т О В ы
Просьба писать разборчиво, избегая 

писать карандашом. Полностью простав
лять на КАЖДОЙ рукописи, для сведения 
редакции, имя. отчество, фамилию и под
робный адрес автора. При несоблюдении 
этого условия посылаемые материалы не 
могут быть использованы.

Всем читающим жалующимся на большое 
количество опечаток. С корректурой дело 
обстоит у пас, действительно, очень 
неудовлетворительно, главным образом 
ввиду низкой производственной дисциплины 
и кое-каких организационных недочетов 
в типографии «Гранит», в которой печатается 
журнал. Меры к улучшению качества 
работы администрацией типографии при
нимаются, но пока не видно сколько-нибудь 
ощутительных результатов.

Правлению В.-Нейвинского ЦРК. Кто 
является автором заметки о работе коопера
тивной секции В.-Нейвинского поселкового 
Совета—правление ЦРК, как таковое, 
пли отдельное лицо?- В последнем случае

й ящик.
непонятно, что означают подписи (притом 
неразборчивые) председателя правления 
и счетовода. Попутно: не пора-ли заменить 
ващи дореволюционные штампы с «ятями» 
и «и» десятиричными новыми—советскими?

А. Плаксину. (Полевской зазод). Если 
есть возможность, то лучше, конечно, по
сылать корреспонденции перепечатан
ными на машинке (с одной стороны листа). 
То же и в отношении марок: если они есть, 
то письма лучше оплачивать, но если их 
нет·, то можно посылать и доплатными.

П. Ф. Боркунову. Ваше предложение 
печатать 'селькоровские письма полностью 
совершенно неосуществимо: лет места. 
Нужно приучаться. писать покороче. 
Если после появления заметки в печати 
отмеченный селькором недостаток не устра
няется—нужно написать о нем вновь.

И. Клевакину (автору «Справки па 
неправильную заметку»). Ваше имя, от
чество?

Ответственный редактор А. Сивков.
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БАЛАНС
Нижне-Уфалейской кустарно-протысловой артели

1926-27 операционный год.

Н а 1-е октября 1927 года.

Наименование счетов

Оставалось к началу 

отчетного года

Обороты с начала

года

Остается на 1-е число 

следующего месяца

Актив Пассив Дебет Кредит Актив Пассив

1. Касса........................
2. Ссуды:

а) долгосрочные . .
б) краткосрочные

3. Товары по снабжению
4. Тов., загот. для сбыта: 

Собственные. . . .
5. Отделения ...................
6. Материалы произвол.
7. Пром, и зем. предпр.:

Производство . . .
8. Имущество . . .
9. Паи и акции в учрежд, 

10. Члены т-ва .... 
11. Кооперативн. союз . 
12. Рази. учр. и лица . 
13. Займы долгосрочные:

а) в сел.-хоз. банке 
Краткосрочные:

а) в сел.-хоз. банке
б) в кооп, организ.

14. вклады и тек. счета 
15. Капиталы:

а) паевой ....
б) основной собств. .

1. в С.-х. банке .
2. амортнзац. . .

в) запасный . . . 
г) специальные . .

16. Заготовка...................
17. Конный двор . . .
18. Доходы и расходы .

8

494
1054

564

4252
2556

13215

13613
1105
444

2956

332

23

51
78
31

80
13

5

50

19
—
—

I —

: —
—

| 1765
73

3492

333

2460
1900
1382

770
7982

10000
3338
1326

5771

—

77
95
93

65

16
45
11

35
45

45
99

52

51914

778

6405

50901
7447

38854

105369
417
381

32250
3129

121685

4360
1274

53

958

991
397

18980

04

70
45

05
98
41

81
11
25
68
46
16

61
96

55

56

54

49939

1389
6594

48667
10004
43631

105369
344

31179
5092

121715

—
2315

335

4918

—
__

727
397

13927

39

81
90

« 
78
14

81
84

78
97 
52

69

28

16

61
57
32

1982

191
746
374

6486

8438

13685
1486
227

2411

595

1

88

53
65
86

40

40

72
25
42

61

—

—

66

—

-

477 
2037 
2978

332

2422

1052 
8784

10000
4505
3317

718

79
46
77

65

84

__

59
45

30

БАЛАНС . 40597 78 40597 78 446551 97 446551 97 36627 38 36627 38

Член Правления Зайцев

(Счетовод Зайцев
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Развернутый Баланс
Полдневского Сельского Комитета Крестьянского Об-ва Взаимопомощи 

(Селькков).На 1-е апреля 1928 года.
С Ч Е Т А

С у м м а
Л к т и в 11 а с с и в

Счет денег в кассе . .......... текущих счетов (прот. тек. в Комб.) . векселей полученных......................  подотчетных лиц: а) за ними ....„ б) и м..............................’.Материалов в производстве......................,. Производств, (полуфабрикат.) ....„ Разных лиц и учреждений: а) за ними.„ б) им . .,. рабочих и служащих: а) за ними . . .„ б) им......................„ вкладов и ссуд: а) вклады насел. . .„ б) ссуд возвр. . . .векселя выданные  наев и акций: а) акция Комбанка ......„ б) ценных бумаг . . .„ имущества: а) движимого..............................„ б) недвижимого........................„ капиталов: а) основного..................................„ б) амортизации ....,, в) членских и вступ. взнос.„ г) фонда ссуд безвозвр. .„ Расходов текущего года.................................  „ „ вперед, произведен..........................„ валовой прибыли текущего года . . .

33291984371
37459761631

978__
824
106701963930
__

2249384

59 14354 !41
46 ।6210
79—
56
94003600

9065__ 1 1 1 ч. ® * а
 и а

 о
с сс

09
35
1616
00

26000824
01Итого....

Предселькков19/1V—28 года „Член сельисход. №....................... „Счетов

15641 35
‘а Тупицын. жов‘а Шептаев.од Вишнев.

15641 35
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Режевское Общество Потребителей
Свердловского округа

БАЛАНС
на 1-е апреля 1928 года

А К Т И В ПАСС И В

G-t Кассы................................... ! 1919 85 С-т Подотчетных лпц .... 18 90

» Текущих счетов . . . . . 10206 12 Заборщиков ...... 764 95

» Покупки и расцепки . .■ 1337S 91 > Союза II. 0.......................... 1762 23 .
(товар в пути) 

Товаров (в лавк., скл.)
·■

» 161193 03 > Разных учрежд. и лпц . . । 30014 92

> Переработки ....................... 430 13 > Векселей выданных . . . 93312 46

> Подотчетных лиц . . . . 1 1479 64 > Вкладов п займов .... 5367 44

> Заборщиков......................... ; 595 36. > Паевого капитала .... 43937 82

» Союза II. 0.......................... 2894 13 » Капиталов и фондов . . . 71039 30

» Разных учрежд. и лпц . . 37602 33 » Наложения па товары . . 90168 91 ■

» Паев в учреждениях . . . 1 1047 7 8 » Прибылей и убытков . . 670 60

» Имущества....................... 29475 84

Расходов ............................ 56834 41

И ТОГО . . 337057 53 II ТОГО . . 337057 53

Л Р II М Е Ч А II К Е:
Оборот по продаже товаров за 1-е полугодие 1927-28 г. выразился 691240р.
Средняя скорость смены товаров за полугодие 34 дня.
Среднее наложение на себестоимость 10,97%
Торговые расходы (все) за полугодие ....... 8,01%

„ .. за 2-й квартал ... ... 7.61%
в т.п. административно-хозяйств. и управленческие 0,933% к обороту

Председатель Правления J. Панов.

Бухгалтер И. Е. Швецов.

Уралобллит № 915 , Тираж 2500

Свердловск, «Уралполиграф», тип. «Гранит», закав № 7947
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Свердловск, улица Малышева 
Добролюбова, 50, против 

Горсовета.

ИНОГОРОДНИМ почтой
При массовых

Краткий прейс-курант:
Штамп угловой . . . . .
Печать......................................
Штамп для подписки от . . 
Штемпель одно слово . . .
Вексельный штамп , . . .
Печать для сургуча .... 

аказах скидка

. 2 р. 50 к. ;
. 2 р. 50 к. к 
. — р. 75 к. Т 
. — р. 40 к. А 

'.Юр. — к. V
. 4 р. — к- к

3

МАСТЕРСКАЯ Ф. М. МАТЛИНА
г. Свердловск, ул. Володарского, № 3 (быв. 1-я Богоявленская).

Ппицшияйт п помнит духовые инструменты. Ре- ПрИНИМас ! В ремонт монт производится с заменой 
негодных частей новыми. Полная гарантия за доброкачествен

ность, звук и строй отремонтированных инструментов.

Собственное производство пионерских труб. ПОКУПКА 
всевозможного инструментального БРАКА.

! ПОЛДНЕВСНОИ СЕЛЬННОВ
| Полевского района, Свердловского округа

ПРЕДЛАГАЕТ в неограниченном количестве: 
известь негашеную, известко

вый камень корунд, кусковый мрамор, кварц, бурый 
и хромистый железняк, огнеупорную глину, сено прес- 

- сованное и раструсное. -

I А также принимает заказы I 11
||| на изготовление обуви; | 11

Заключает сделки на перевозку грузов и на всевоз
можные земляные и горные работы.

Селькков.
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